
le magazine des port de boucain.e.s # 185 février 2025

port d’attache

// vœux à la population
construire la paix
// environnement
agir pour nos enfants



page 2 // arrêt sur images

Cultivons la Paix

w En ce 11 novembre, les cloches des 
églises retentissaient pour annon-

cer la bonne nouvelle : la guerre est finie. 
Sur le champ de bataille, il est… «  Onze 
heures. Un grand silence, un grand éton-
nement. Puis une rumeur monte de la val-
lée, une autre lui répond de l’avant. (…) Il 
semble que de nos épaules tombe un poids 
énorme. Nos poitrines sont délivrées du 
cilice de l’angoisse : nous sommes défini-
tivement sauvés. »
Le lundi 11 novembre 1918, dans les Vos-
ges. Tiré de La peur de Gabriel Chevallier. 
À 106 ans près, même jour, même heure, 
la ville de Port de Bouc a commémoré 
la signature de l’armistice de 1918 met-
tant fin à la Première Guerre mondiale. 
En ce lundi 11 novembre 2024, la voix de 
notre maire a résonné auprès du Conseil 
municipal des adultes, mais aussi celui 
des enfants, des associations d’anciens 
combattants, des porte-drapeaux, des 
corps de métiers de la sécurité civile et 
de la Fanfare et des Majorettes de Port 
de Bouc. «  Ce moment de recueillement, 
ici à Port de Bouc, n’est pas seulement un 
devoir de mémoire, mais un acte de trans-
mission, un geste pour rappeler à chacun, 
jeunes et moins jeunes, que la paix est 
précieuse et que le sacrifice de nos aînés 
ne doit jamais être oublié. » // MR
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Chères Port de Boucaines, 
Chers Port de Boucains, 
Permettez-moi tout d'abord, au nom des 
élus du conseil municipal, de vous sou-
haiter une belle et heureuse année 2025, 
à vous ainsi qu'à tous vos proches.
Comme vous le savez, Port de Bouc, c’est 
avant tout une ville de cœur et de luttes, 
un berceau de migrations et de frater-
nité, une terre d’accueil et de solidarité 
où chaque pierre raconte l’histoire d’une 
population engagée, fière de ses racines 
et tournée collectivement vers l’avenir. 
Ensemble, nous avons su bâtir une ville 
où l’entraide, le respect et le partage sont 
des valeurs fondamentales, des repères 
dans un monde toujours plus marqué 
par l’individualisme, l’égocentrisme et la 
division. Port de Bouc est et restera un 
modèle de fraternité, où chaque projet, 
chaque décision, s’inscrit dans une vo-
lonté commune : celle de ne laisser per-
sonne au bord du chemin et de continuer 
à avancer, main dans la main, vers un ave-
nir plus juste et plus humain.
Être Port de Boucain, c’est aussi affirmer, 
ensemble, notre attachement aux prin-
cipes fondamentaux de paix et aux va-
leurs profondément humaines qui nous 
rassemblent.
Port de Bouc, je le redis avec force, est 
une ville de paix et de solidarité. Avec 
mon équipe municipale, nous avons pris 
des engagements pour soutenir les vic-
times de guerre et dénoncer l’horreur des 
conflits. Comme l’écrivait Paul Éluard, 
dont les mots continuent de résonner 
avec une puissance rare : « La liberté d’un 
peuple oriente tous les peuples, un inno-
cent aux fers enchaîne tous les hommes ».
Nous refusons de voir la condition hu-
maine avilie par l’égoïsme, l’avidité ou la 
barbarie de quelques-uns. Et en ce début 
d’année, je le dis avec conviction : nous 
nous battrons toujours pour la dignité, la 
justice et l’humanité, pour toutes et tous.
Ces engagements pour la paix ne s’ar-
rêtent pas aux frontières de notre ville. Ils 
se traduisent par des actions concrètes, 
comme les liens fraternels que nous 

cultivons avec Kalymnos, symbole de 
notre volonté de jumelage et d’amitié 
entre les peuples. Ils se reflètent aussi 
dans les projets que nous portons ici, à 
Port de Bouc, pour promouvoir le respect 
mutuel, la solidarité et le vivre-ensemble. 
En honorant ces valeurs, en les faisant 
vivre au travers de nos actes, nous af-
firmons qu’un autre monde est possible, 
un monde de paix, de fraternité et de 
justice sociale. Nous croyons fermement 
que la paix se construit patiemment, 
pierre après pierre, maillon après mail-
lon, grâce aux parcours de vie, aux mains 
tendues et aux solidarités tissées. C’est 
ainsi que nous pouvons déjouer les am-
bitions égoïstes, nocives et malhonnêtes 
de l’extrême droite et du libéralisme, qui 
mettent en péril nos valeurs, nos conquis 
sociaux et nos droits.
À Port de Bouc, nous montrons qu’une 
autre voie est possible. Ici, nous refu-
sons de voir disparaître nos services 
publics, de perdre en dignité ou de lais-
ser notre pouvoir d’achat s’effondrer à 
grands coups de mesures austéritaires. 
Ici, nous agissons. Nous proposons une 
autre forme de gouvernance, fondée sur 
l’inclusion démocratique, et le respect 
des principes fondamentaux de Liberté, 
d’Égalité et de Fraternité. Nous conti-
nuons à travailler, sans relâche, pour bâ-
tir une ville fraternelle, inclusive, où il fait 
bon vivre ensemble. C’est ici, à Port de 
Bouc, que nous faisons vivre nos enga-
gements et que nous démontrons qu’un 
autre avenir est possible. Ensemble, avec 
chacune et chacun d’entre vous, acteurs 
d’une ville qui avance sans cesse, nous 
portons ce combat, un combat pour la di-
gnité, la justice sociale et la paix.
Dans un contexte où le libéralisme s’en-
sauvage, prône l’égocentrisme, la divi-
sion et la haine de l’autre, nous continue-
rons à œuvrer au développement d’une 
ville fraternelle au sein de laquelle il fait 
bon vivre ensemble.
Très belle année 2025 à toutes et à tous ! 
//

Laurent Belsola,
Maire de Port de Bouc

// édito

La Paix, un projet 
politique global 
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# Festivités
Des fêtes et du partage à foison
Au cours de cette fin d’année, un grand nombre 
de manifestations a été proposé aux habitants 
afin d'offrir de la gaieté, du partage, du lien et 
des sourires à nos enfants.

w Ces semaines de festivités ont démarré avec le tradi-
tionnel Marché de Noël de l’Office de Tourisme de Port de 

Bouc. Ce dernier a mis à l'honneur des artisans et des tradi-
tions et nous a illuminé avec sa parade et son magnifique feu 
d'artifice sur le canal d'Arles à Bouc. S’en sont suivies, toujours 
sur le cours Landrivon, deux semaines d’animations 100 % fa-
miliales autour de la patinoire municipale. Avec plus de trois 
mille enfants présents et un grand nombre d’accompagnants, 
la fête était bien présente. Ensemble, nous nous sommes 
amusés, nous avons partagé des sourires, un café... Une al-
chimie hivernale et populaire s'est emparée de Port de Bouc. 
Des stands maquillage en passant par les balades en poney, 
le spectacle de Noël de 2’Danse qui a fait carton plein, les jeux 
en bois, la boom des minots avec DJ Tomix en direct de la 
patinoire, le cinéma gratuit pour tous durant deux semaines, 
le Village de Noël du Centre social Lucia Tichadou ou encore 
la participation des food-trucks, nous ne nous sommes pas 
ennuyés ! Comme chaque année, le conservatoire nous a ré-
galé de concerts féériques, le centre d’arts plastiques a mis 
à l’honneur le travail de nos enfants, le Département a offert 
un joli spectacle de chants corses, nos séniors ont pu rece-
voir leur colis de fin d’année,et enfin, nos centres sociaux ont 
apporté comme toujours, solidarité et fraternité durant ces 
fêtes. Cette programmation, riche, variée et adaptée à tous 
les âges et à tous les habitants est le fruit d'une volonté claire 
pour la municipalité : offrir un temps de partage, de réconfort, 
d'amusement et de bien-être aux Port de Boucain.e.s. 
La Ville de Port de Bouc remercie l’ensemble des habitants et 
des acteurs qui ont participé à l’organisation de ces festivités 
populaires et fraternelles. // MATHIAS ESCALANTE
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w Dès 17 h 30, la foule des grands soirs 
s’est rassemblée sur le parvis de la 

salle Gagarine, animé par la fanfare de 
Port de Bouc, pour assister à la céré-
monie des vœux de l’équipe municipale 
de Laurent Belsola. Dès leur entrée, les 
habitants ont pu échanger avec les élus 
et n’ont pas tari d’éloges sur la qualité de 
la décoration de la salle : une déco aux 
couleurs de la paix créée par les ser-
vices techniques de la mairie en parte-
nariat avec le Mouvement de la Paix et le 
Secours Populaire Français. Nos asso-
ciations ont aussi tenu un stand auprès 
duquel les Port de Boucain.e.s pouvaient 
s’informer des actions menées et où l’on 
pouvait rédiger des messages en faveur 
de la paix dans le monde.

ŒUVRER À LA CONSTRUCTION 
D’UNE PAIX DURABLE
C’est en débutant sur la nécessité de 
mettre fin aux conflits internationaux que 
Monsieur le Maire a ouvert son discours : 
«  Être Port de Boucain.e c’est aussi affir-
mer, ensemble, notre attachement aux 
principes de paix et aux valeurs humaines 
qui nous rassemblent. La paix, nous la 
souhaitons de toutes nos forces, dans un 
monde où les conflits n’ont jamais été aus-
si nombreux et tragiques. En Ukraine, en  

Palestine, en Syrie, en République démo-
cratique du Congo, au Yémen, au Soudan 
ou au Liban… Partout, les guerres se mul-
tiplient et la famine ravage les populations. 
Chaque jour, des civils, des enfants, pé-
rissent sous les bombes… La guerre nourrit 
la guerre, éloignant la justice et la paix que 
nous espérons tous. Port de Bouc fait par-
tie du réseau mondial des villes de paix. » Il 
a, par la suite, insisté sur les moyens mis 
en place au niveau local pour favoriser 
l’émergence de cette dernière : « La paix 
se construit maillon après maillon. C’est 
ainsi que nous pouvons déjouer les ambi-
tions nocives du fascisme et du libéralisme, 
qui mettent en péril nos droits. Face à cette 
droitisation extrême de nos institutions, à 
ces compromissions dangereuses, nous 
disons non. Non à la casse sociale. Non à la 
récession imposée de nos services publics. 
Non à la haine. Nous refusons cette vision 
où l’austérité devient la règle, où les droits 
fondamentaux des citoyens sont relégués 
au second plan. À Port de Bouc, nous mon-
trons qu’une autre voie est possible. »

SOUTENIR L’ÉDUCATION POPULAIRE
Créer un climat de paix passe par un in-
vestissement sans faille dans l’éducation. 
Alors, il a été rappelé qu’au cours de l’an-
née 2024, la municipalité a poursuivi la 

rénovation des sanitaires dans les écoles
tout en lançant la réhabilitation complète 
de l’école Victor Hugo et la création d’un 
nouveau réfectoire à l’école des Arcades. 
En 2025, d’autres chantiers d’envergure 
suivront, comme la transformation du 
complexe Lucia Tichadou, regroupant 
école et centre social, pour lutter contre 
les déperditions énergétiques. Parallèle-
ment, l’école des Arcades Louis Azémard 
sera agrandie pour accueillir les élèves 
issus du nouveau lotissement présent 
dans le quartier. À venir également, une 
toute nouvelle Maison des jeunes au sein 
de l’ancienne Criée pilotée par le Point 
Accueil Jeunes pour divertir, sensibiliser 
et ouvrir des perspectives d’avenir pour 
notre jeunesse.

UNE CULTURE POUR S’ÉMANCIPER
«  Construire la paix, c’est aussi rendre la 
culture accessible à tous, en affirmant 
qu’elle est un droit et un vecteur d’éman-
cipation », a également précisé Monsieur 
le Maire. Au programme, la pérennisation 
des festivals d’art de rue, la restauration 
des œuvres de Raymond Morales et l’ou-
verture du musée numérique Micro-folie 
actuellement en cours de construction 
dans l’enceinte du centre d’arts plas-
tiques Fernand Léger. «  Nos structures 

# Cérémonie
Des vœux pour réclamer la paix  
En ce début d’année, Monsieur le maire et son équipe municipale ont présenté leurs meilleurs 
vœux de santé, de solidarité et de paix à près de 800 personnes présentes pour soutenir le travail  
quotidien de nos élus.
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culturelles sont des piliers pour le lien 
social et la transmission des valeurs de 
paix ! Avec l’ouverture prochainement de 
Micro-Folie, nous défendons une culture à 
la fois directe, forte et populaire. »

DU SPORT POUR TOUTES ET TOUS
«  Nous engageons des moyens dans la 
rénovation de nos structures sportives à 
l’image du stade Bianco, du city-stade des 
Aigues-Douces ou du complexe sportif 
Unia avec l’arrivée des terrains de padel 
tennis. Nous démontrons que peu importe 
d’où l’on vient, peu importe le sport que 
l’on pratique, nous avons tous les mêmes 
chances de s’illustrer. Au cours de l’année 
2025, nous lancerons la réhabilitation glo-
bale de la base nautique pour permettre  
à nos enfants de découvrir le nautisme », a 
poursuivi Monsieur le Maire.

CONSTRUIRE LE BIEN-VIVRE ENSEMBLE
Mieux vivre ensemble passe par l’amélio-
ration du cadre de vie. Au cours de l’année 
2024, les chantiers ont été nombreux : 
de la réfection de l’avenue Pierre Sémard, 
en passant par la réhabilitation énergé-
tique d’Elsa Triolet, de la salle Gagarine, 
de la Maison des Services au Public Mi-
chel Delepoulle sur l’avenue Charles Né-
delec ou encore la rénovation globale du 
parc Jean-Jacques Rousseau… 
Parmi les chantiers d’ampleur, les pre-
miers travaux pour lancer le projet Sea-
nergies, ont été annoncés en juin dernier. 
Ce projet novateur est bien plus qu’une 
simple modernisation énergétique : in-
carner une vision durable et solidaire pour 
Port de Bouc. L’objectif est triple : puiser 
l’eau de mer pour fournir chauffage et cli-
matisation à plus de 3 000 logements so-
ciaux, équiper une quinzaine de bâtiments 
publics de panneaux photovoltaïques et 

utiliser l’eau brute pour créer des îlots de 
fraîcheur dans nos quartiers et réduire la 
consommation d’eau potable.

OBTENIR LE CONTOURNEMENT 
AUTOROUTIER
Monsieur le Maire a également rappelé 
la grande mobilisation portée au cours 
de l’année 2024 en faveur du contourne-
ment autoroutier : «  Les habitants sou-
haitent bénéficier d’une circulation apai-
sée. C’est ce qui est ressorti de la réunion 
publique du 17 avril qui nous a rassemblé 
en nombre ! Plus de 3 000 pétitions ont 
été signées. Ce soutien populaire s’est 
concrétisé par la remise officielle des 
pétitions au sous-préfet. Suite à cette 
mobilisation, nous avons appris que les 
premiers avis d’expropriation avaient été 
envoyés aux propriétaires présents sur le 
tracé du nouvel axe autoroutier. En 2025, 
il nous faut poursuivre notre mobilisation 
pour nous faire entendre, car il en va de la 
sécurité, du bien-être et de la qualité de 
vie de chacun. »

RENFORCER LA TRANQUILLITÉ 
PUBLIQUE
Entretenir un climat de paix, c’est pou-
voir jouir d’un cadre de vie serein dans 
son quartier, sa résidence, son hall ou sa 
propriété. Oui, tout le monde a le droit à 
la sécurité ! En plus de la formation et 
de l’équipement de la police municipale, 
40 caméras supplémentaires ont été 
installées dans la ville au cours de l’année 
2024 mais ces actions ne peuvent se suf-
fire à elles-mêmes : « Nous nous démulti-
plions sur le terrain pour lutter contre les 
incivilités et le trafic de stupéfiants. Nous 
menons des actions préventives avec nos 
centres sociaux. Nous continuons de de-
mander à l’État une police de proximité et 

l’intégration de Port de Bouc au dispositif 
des Quartiers de Reconquête Républi-
caine. » Le lundi suivant la cérémonie des 
vœux, Monsieur le Maire a participé à une 
réunion entre le ministre de l'Intérieur et 
une délégation d'élus du Parti Commu-
niste Français conduite par Fabien Rous-
sel pour réclamer le droit à la sécurité 
pour tous en exposant sept grands chan-
tiers. Laurent Belsola a conclu en rap-
pelant Port de Bouc a ses valeurs popu-
laires : « Je réaffirme notre détermination 
à privilégier le dialogue constructif. C’est 
le marqueur d’une démocratie locale saine 
capable de rompre avec les logiques libé-
rales que l’on veut nous imposer. Détruire 
est plus facile que construire. N’en dé-
plaise aux oppositions, nous continuons 
à démontrer que notre programme est 
vecteur de progrès social. Nous sommes à 
votre écoute pour poursuivre cette trans-
formation ! Nous continuerons à défendre 
nos services publics, notre pouvoir d’achat 
et une qualité de vie que nous voulons mo-
derne et épanouie. Port de Bouc avance et 
regarde vers l’avenir. Nous rénovons nos 
quartiers, nous fédérons autour de mo-
ments populaires, nous embellissons nos 
lieux de vie… Notre ville est loin d’être for-
tunée mais elle possède un cœur énorme, 
une dignité impressionnante, une envie 
insoutenable de se dépasser. Alors je vous 
souhaite mes meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année ! Qu’elle vous apporte la 
santé et que la paix soit au cœur de nos 
humanités ! » La cérémonie s’est conclue 
par la diffusion d’une chanson en faveur 
de la paix interprétée par les élèves du 
conservatoire Hubert Gamba et le par-
tage du verre de l’amitié. Un grand merci 
pour votre participation lors de cette ma-
gnifique cérémonie populaire ! 
// MATHIAS ESCALANTE
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Tandis que les remaniements gouvernementaux se succèdent, une triste rengaine revient systé-
matiquement sur le tapis : réduire le déficit de la France en faisant une nouvelle fois les poches des 
collectivités territoriales.

w C’est un combat que les élus de Port 
de Bouc ont toujours porté : préser-

ver l’autonomie et la capacité financière 
des collectivités territoriales, et notam-
ment de la commune, pour permettre 
aux habitants de bénéficier d’un service 
public adapté aux besoins de toutes et 
de tous. En 2018 déjà, la ville était me-
nacée d’une coupe budgétaire à hauteur 
de deux millions d’euros et la précédente 
équipe municipale, soutenue par l’As-
semblée communale, était montée au 
créneau pour protéger ses ressources 
financières et l’intérêt des habitants.

SE BATTRE POUR PLUS 
DE JUSTICE SOCIALE
« Du gouvernement Attal, en passant par 
celui de Barnier et maintenant celui de 
Bayrou, les ministres macronistes visent 
sans cesse les finances des collectivités 
territoriales pour réduire le déficit du pays. 
Tout comme ils veulent augmenter les  

impôts des Français les plus modestes, 
ils souhaitent ponctionner les régions, les 
départements, les métropoles et les villes, 
ces acteurs qui assurent, par exemple, la 
formation, la solidarité, le transport ou 
l’aménagement des écoles pour réduire 
une dette qu’ils ont eux-mêmes creusée. 
À quand l’instauration d’un impôt sur les 
grandes fortunes de France pour plus de 
justice sociale ? À quand la mise en place 
d’une lutte efficace contre l’évasion fis-
cale ? À quand la fin des aides publiques 
versées aux entreprises qui délocalisent 
sans vergogne et licencient des ouvriers à 
tour de bras ? À quand un rééquilibrage du 
budget de l'armement, qui ne cesse d'ex-
ploser, pour réinvestir en masse dans nos 
services publics de proximité ? Lorsqu'on 
voit défiler les Premiers ministres d’Em-
manuel Macron qui pactisent sciemment 
avec l’extrême droite et les ultrariches, 
on est en droit de se le demander. En tant 
qu'élus locaux, avec mon équipe munici-

pale, nous avons la réponse : pour proté-
ger le service public et remettre à flot les 
caisses de la nation, mettons rapidement 
en place un gouvernement de gauche à 
la tête du pays !  », s’insurge Monsieur 
le Maire en consultant l’actualité poli-
tique. Quoi de plus normal lorsqu’on voit 
que l’État prévoit une coupe budgétaire 
de plus de 21 millions d’euros au sein de 
la Métropole d’Aix-Marseille-Provence 
ou de plus de 51 millions d’euros pour le 
Département, mettant en péril un grand 
nombre de projets prévus en vue d’amé-
liorer le quotidien des habitants et d’im-
portants partenariats en lien avec une 
ville comme la nôtre. « Chaque fois que les 
finances de notre commune seront mena-
cées, nous n'hésiterons pas à monter au 
créneau pour les protéger. Nous mobiliser 
pour protéger notre capacité financière, 
c'est nous mobiliser pour protéger l'inté-
rêt des Port de Boucain.e.s  », insistait 
Laurent Belsola. // MATHIAS ESCALANTE

# Restriction budgétaire
Les collectivités au cœur 
de la tourmente
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# Budget communal
Maintenir le cap de la solidarité
Face à ce constat alarmant, et tandis que le budget de la commune pour l’année 2025 est en cours 
de préparation, nous avons tenu à échanger avec Akrem M’Hamdi, adjoint délégué au développe-
ment durable, à l’environnement et aux finances, pour examiner la situation financière de la ville.

w «  Alors qu’un véritable rideau de fu-
mée est dressé par les gouverne-

ments successifs pour déplacer la res-
ponsabilité des déficits de l’État vers les 
collectivités locales, il est important de 
rappeler que nous contribuons déjà large-
ment à l’effort national. Les collectivités 
territoriales sont le fondement de la Répu-
blique et elles assurent des missions d'in-
térêt public dans le secteur de l'éducation, 
de la culture, de l'animation, de la salubrité 
ou encore du soutien au tissu associatif.
Entre la baisse constante des dotations 
et la flambée des dépenses liées, par 
exemple, à l’énergie ou encore à l’infla-
tion, les collectivités locales doivent  
redoubler d’efforts pour préserver les ser-
vices publics, soutenir l’économie locale 
et garantir un budget équilibré, contraire-
ment à l’État qui lui, peut fonctionner avec 
un déficit.

UN BUDGET CONTRAINT
En effet, depuis 2015, Port de Bouc a per-
du plus d’un million d’euros de dotations de 

l’État, hors inflation. Cela représente une 
somme conséquente qui aurait pu être in-
vestie pour accélérer la réhabilitation de 
nos écoles, de nos gymnases ou encore 
de nos projets en faveur de la transition 
écologique (comme la réhabilitation ther-
mique de nos bâtiments publics). Cette 
perte, conjuguée à la suppression de le-
viers fiscaux comme la taxe profession-
nelle et la taxe d’habitation, ainsi qu’à la 
hausse des coûts de l’énergie, impose des 
choix difficiles.

SOUTENIR UN SERVICE PUBLIC
DE QUALITÉ
Pourtant, notre ville reste solidaire et 
exemplaire. Nous avons maintenu un cap 
clair : préserver votre pouvoir d’achat 
en évitant par exemple l’augmentation 
du coût de la cantine et des activités pé-
riscolaires pour nos enfants. Alors que 
de nombreuses collectivités ont dû aug-
menter leurs taux d’imposition (le taux 
moyen dans les Bouches-du-Rhône a 
bondi de 15,08 % entre 2010 et 2020),  

à Port de Bouc, nous avons fait l’inverse. 
En 2019, nous avons même baissé notre 
taux de 0,3 point, et il n’a pas augmen-
té depuis. L’augmentation de vos impôts 
provient essentiellement de la revalorisa-
tion des bases fiscales que l’État applique 
chaque année. Ce n’est pas une augmen-
tation portée par la ville. 
Cette gestion responsable nous permet-
tra de continuer à financer de nouveaux 
projets structurants comme la rénova-
tion de la base nautique, la construction 
d’un musée numérique, des investisse-
ments en faveur de la transition éner-
gétique avec la thalassothermie. Nous 
montrons par ces actions que nous 
sommes capables de faire face, même 
dans un contexte budgétaire contraint, 
aux défis qui s’imposent à nous avec  
rigueur et responsabilité. Plus que jamais, 
nous restons mobilisés avec un objectif 
clair, celui de garantir un service public de 
qualité pour nos concitoyens et poursuivre 
la transformation de notre ville. »
// PROPOS RECUEILLIS PAR MATHIAS ESCALANTE
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# Transition écologique
Se@nergies : les travaux  
débutent !
Les travaux de raccordement et de voirie qui serviront à déployer le réseau d’eau du projet  
Se@nergies vont être lancés au cours de l’année 2025. L’occasion de faire un nouveau tour d’hori-
zon des vertus de ce projet à la fois environnemental et solidaire.

w À terme, plus de 4 000 logements se-
ront alimentés en chaleur et en froid 

par le réseau de chaleur Se@nergies. En 
effet, le projet de thalassothermie est en 
ordre de marche pour réduire l’empreinte 
carbone de Port de Bouc, améliorer l’ef-
ficacité énergétique de ses bâtiments 
communaux et stabiliser les factures de 
ses habitants ! 

DU CHAUD ET DU FROID
Parmi ces volets figure le développement 
d'un réseau de chaleur et de froid alimen-
té par une centrale de géothermie marine 
qui se trouvera aux abords du canal de Ca-
ronte. Elle servira à récupérer l'énergie de 
l’eau de mer pour produire de la chaleur et 
du froid qui seront distribués aux usagers 
raccordés au réseau. L'eau de mer sera 
pompée aux abords du chantier naval de 
Provence et rejetée dans la mer en res-
pectant les normes environnementales.

LUTTER CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT 
CLIMATIQUE ET PRÉSERVER  
LES RESSOURCES EN EAU
Le réseau permettra aussi de développer 
des îlots de fraîcheur qui seront situés au 
plus près des besoins des Port de bou-
cain.e.s et des bâtiments publics. 
L'ensemble du projet sera alimenté 
à 97 % en énergies renouvelables et 
de récupération. Au total, ce seront 
165 000 tonnes de CO² (soit l'équivalent 
de plus de 116 000 véhicules thermiques 
retirés de la circulation) qui seront  
évitées. Un réseau d'eau brute sera éga-
lement créé pour arroser ou revégétali-
ser les espaces verts de la commune. Il 
s'agira d'eau non traitée, puisée dans le 
canal de Provence. À terme, 100 000 m³ 
d'eau brute seront distribués (soit l'équi-
valent de 26 piscines olympiques d’eau 
potable économisées sur la commune). 

LE SOLEIL COMME 
BOUSSOLE
En vue de produire de l’électricité, dix-
neuf bâtiments communaux seront 
équipés de centrales photovoltaïques 
sur les toitures et avec des ombrières 
(soit l'équivalent de la consommation en 
électricité de 878 foyers). L'ensemble du 
projet sera déployé en s'appuyant sur les 
entreprises locales et en formant des 
jeunes, afin de participer au développe-
ment économique du territoire.
Une énergie renouvelable et locale, une 
amélioration de la performance énergé-
tique des bâtiments, un coût de l'élec-
tricité réduit et stable... À travers son 
indépendance énergétique, Port de Bouc 
affirme sa vocation d’être une ville pion-
nière, durable, maritime et solidaire. 
// MATHIAS ESCALANTE
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# Contournement autoroutier
Remise des pétitions  
au Sous-préfet
Le mardi 26 novembre, Madame la Conseillère départementale, Monsieur le Maire et son équipe  
municipale, accompagnés de plus d'une cinquantaine d'habitants de Port de Bouc, ont remis au 
Sous-préfet, les 3 300 pétitions en faveur du projet de contournement autoroutier.

w Après une vaste campagne de si-
gnature conduite sur les marchés de 

la ville, Monsieur le Maire et son équipe 
municipale ont pu se rendre au sein de la 
sous-préfecture d’Istres accompagnés 
de représentants syndicaux, chefs d'en-
treprises, membres d'associations, rive-
rains et agents municipaux pour rappeler 
l'urgence de l’obtention du contourne-
ment autoroutier de Port de Bouc.

UNE RÉUNION PROMETTEUSE
Une fois le rassemblement acté, une dé-
légation représentative de la population 
s’est entretenue directement avec Mon-
sieur le Sous-préfet et ses équipes. 
Au cours de ce temps de travail et 
d'échanges, nos représentants Port de 
Boucain.e.s ont pu réclamer le bouclage 
financier et présenter un projet de trans-
formation concrète de notre ville avec 
la possibilité de «  recoudre  » le nord et 
le sud de Port de Bouc. La délégation a 

également insisté sur le fait qu’il est im-
pératif de réduire dans un même temps 
les nuisances et les risques liés au trafic 
routier qui n’a de cesse de croitre et qui 
atteint aujourd’hui plus de 70 000 véhi-
cules par jour, dont 7 000 camions, parmi 
lesquels un tiers transportent des hydro-
carbures. Élus, représentants syndicaux 
et chefs d’entreprises ont aussi présenté 
le contournement autoroutier de Port de 
Bouc comme une nécessité pour accom-
pagner le développement économique 
du Golfe de Fos. Avec l’installation future 
de plusieurs entreprises en lien avec l’in-
dustrie verte comme Gravity ou encore 
H2V, le transport de marchandises et 
les mouvements pendulaires de plus de 
10 000 nouveaux travailleurs nécessitent 
des infrastructures routières adaptées 
au projet de développement de la zone 
industrialo-portuaire de Fos-sur-Mer.
Suite à cette mobilisation, des premiers 
avis d’expropriation ont été envoyés aux 

propriétaires présents sur le tracé du 
nouvel axe autoroutier. 

DES PREMIÈRES AVANCÉES
«  Ce projet, défendu par mes prédéces-
seurs depuis René Rieubon, n’est pas seu-
lement un enjeu local, mais une avancée 
nécessaire pour l’ensemble de notre ter-
ritoire. Ne pas ralentir le développement 
économique de notre bassin de vie et l’évo-
lution de notre ville passe par la concréti-
sation du contournement autoroutier. Si 
ce projet n’aboutit pas, nous subirons dans 
un même temps une désindustrialisation 
foudroyante et une potentielle paralysie 
de la commune. En 2025, nous ne devons 
pas flancher. Il nous faut poursuivre notre 
mobilisation pour nous faire entendre, car 
il en va de la sécurité et de la qualité de vie 
de chacun de nos habitants  », soulevait 
Monsieur le Maire lors de la cérémonie 
des vœux à la population. 
// MATHIAS ESCALANTE
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# Reboisons Castillon
Une fôret citoyenne !
C’est devenu un incontournable du mois de novembre, l’opération « Reboisons Castillon » ! Pour cette 
4e édition, de nouveaux ateliers ludiques et novateurs ont rassemblé de nombreux enfants lors de 
cette initiative citoyenne une nouvelle fois réussie.

w Après les incendies ravageurs de 
2020, redonner vie à la forêt de Cas-

tillon, poumon vert de notre commune, 
fait partie des grands projets de l’équipe 
municipale. Depuis plusieurs années, 
l’opération «  Reboisons Castillon  » bat 
son plein pour redessiner les contours de 
notre  patrimoine forestier.

PLUS DE MILLE ARBRES REPLANTÉS
Ce sont près de sept cents enfants des 
écoles maternelles, primaires, collèges et 
lycées, sans oublier l’AJES et les centres 
sociaux de la ville, qui n’ont pas hésité à 
braver les conditions météo pour mettre 
les mains dans la terre et reboiser notre 
espace forestier. Oliviers, pistachiers ou 
encore amandiers, en tout ce sont près 
de mille arbres et arbustes d’essences 
méditerranéennes qui ont pu prendre 
racine dans le nord de la ville. Avec la 
participation de la caserne des pompiers 
et de l’ensemble des agents du service 
municipal de l’environnement, cette ini-

tiative citoyenne présente de nombreux 
intérêts éducatifs et écologiques comme 
l’explique Hanna Rouressol, la respon-
sable du service : « L’objectif est de sen-
sibiliser la jeunesse aux enjeux environne-
mentaux. Pour cette édition, nous avons 
mis en place des ateliers co-construits 
avec les enseignants et les agents munici-
paux, comme apprendre à faire des semis, 
prendre le temps d’échanger et de créer 
du lien intergénérationnel, participer à des 
activités autour de la nature en lien avec le 
programme scolaire… Nous avons travail-
lé pour que les enfants repartent avec des 
souvenirs plein la tête ! »

DE NOUVEAUX ATELIERS 
LUDIQUES ET PARTICIPATIFS
En effet, des ateliers novateurs ont vu le 
jour afin de rendre cet instant encore plus 
pédagogique. Cette année, les enfants 
ont pu faire de la cueillette, se prêter au 
«  land art  » et créer des œuvres artis-
tiques à base de branches ou de feuilles 

ramassées dans la forêt. Et pour tous, 
musique et boisson chaude ont contri-
bué à créer une ambiance conviviale. Des 
instants précieux pour la population port 
de boucaine soucieuse de préserver la 
forêt de demain : « Voir nos enfants et les 
habitants s’impliquer dans la revitalisation 
de nos espaces forestiers, c’est un mar-
queur fort de notre engagement collectif 
pour protéger la forêt de Castillon. Si les 
incendies ont été de véritables épreuves, 
nous montrons une fois de plus qu’à Port 
de Bouc, nous parvenons à nous relever et 
à soigner notre poumon vert », soulignait 
Laurent Belsola, présent aux côtés des 
jardiniers en herbe. Forts de cette ex-
périence, les techniciens et élu.e.s ont 
déjà le regard tourné vers l’édition 2025 
avec de nouvelles idées à proposer en 
collaboration avec le centre d’arts Fer-
nand Léger, comme la mise en place d’un 
pique-nique pédagogique ou la création 
d’un atelier de relaxation au cœur de Cas-
tillon. // HASSEN SAHEL
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initiatives communes

Castillon réaménagée
Tandis que notre forêt se remet progressivement des deux incendies  
consécutifs de 2020, la Ville et l’Office National des Forêts travaillent  
au réaménagement de Castillon.

w Après plusieurs éditions du projet de replantation organisées en lien 
avec les habitants et les scolaires, la municipalité et l’Office National 

des Forêts ont lancé, courant novembre, la réhabilitation du sentier de 
découverte en forêt de Castillon. Ces travaux ont permis de reprendre, 
d’égaliser et de réduire l’emprise du sentier lorsque ce dernier était trop 
large, de rétablir la canalisation d’eau et de remplacer cinq panneaux 
informatifs rendus illisibles par les récents feux de forêt. Prendre soin 
de notre poumon vert c’est l’affaire de toutes et de tous au quotidien !  
// ME

Sensibiliser  
à la propreté
Le mauvais temps du mois de novembre 
n’a pas découragé les enfants de la ville 
de Port de Bouc lors de la dernière  
action de sensibilisation à la propreté  
et aux ramassages de déchets.

w Organisée par le service propreté 
de la commune et les services de 

la Métropole, cette opération nettoyage 
de trois jours a une nouvelle fois per-
mis de sensibiliser les enfants, dès le 
plus jeune âge, à l’impact qu'ont les dé-
chets sur la nature et l’environnement. 
Munis de gants, de sacs poubelles et de 
pinces, plus de 300 élèves des écoles 
maternelles et élémentaires, du centre 
de loisirs Lucie Aubrac et du collège Paul 
Éluard se sont lancés dans le nettoyage 

de nos espaces de vie avec le sourire 
et une bonne dose de volonté malgré 
le froid hivernal. Accompagnés par les 
agents municipaux, les élus et le service 
collecte de la Métropole, petits et grands 
ont ramassé plusieurs centaines de ki-
los de déchets sur divers sites commu-
naux : la plage des Combattants, le parc 
de la Presqu'île, La Lèque, le Parc Jean-
Jacques Rousseau et les abords de leur 
école. Si la quantité de déchets tend pro-
gressivement à diminuer par rapport aux 
années précédentes, cette chasse au dé-
tritus reste toutefois indispensable pour 
continuer à sensibiliser la population aux 
bons gestes, à l'importance de maintenir 
notre ville propre, et plus généralement, 
à la protection de la planète. À Port de 
Bouc, conserver une ville propre c’est un 
engagement citoyen qui se prend dès le 
plus jeune âge ! // ME

w Lundi 9 décembre, la salle Gaga-
rine a été le théâtre d’une réunion 
publique afin d’échanger sur les 
projets environnementaux portés 
par la commune. L’occasion de 
rappeler l’importance du réamé-
nagement de l’avenue Thorez, 
des opérations de reboisement, 
des actions de propreté, du dé-
ploiement des nouvelles pistes 
cyclables, de la réhabilitation 
énergétique des bâtiments com-
munaux ou encore de l’évolution 
du projet Se@nergies s’appuyant 
sur diverses sources d’énergie  
renouvelable pour apporter des 
solutions durables aux habitants 
de Port de Bouc. // 

en bref…

protéger 
l'environnement
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# CFA Henri Rol-Tanguy 
Vers l’excellence et au-delà !
Pour la seconde fois consécutive, le Greta CFA Henri Rol-Tanguy de Port de Bouc recevra les 
épreuves des « Meilleurs Apprentis de France Coiffure », le 03 mars prochain.

w L’année dernière, pour la première 
fois, en 20 ans d’existence de ce 

concours national, le Greta CFA Henri Rol 
Tanguy et le lycée Jean Moulin recevaient 
les épreuves départementales et régio-
nales du concours «  D’un des Meilleurs 
Apprentis de France Coiffure », à Port de 
Bouc. À seulement 15 ans, la jeune Port 
de Boucaine Clara Ducastel-Pastor en 1re 
année de CAP au CFA s’était démarquée 
en remportant la médaille d’or régionale 
des MAF 2024. 

UN VIVIER DE TALENTS
En 2023, c’est une autre Port de Bou-
caine qui avait remporté la médaille d’or 
régionale du Meilleur Apprenti de France, 
Shana Fernandez. Aujourd’hui en 2e an-
née de Brevet Professionnel Coiffure au 
CFA, elle a intégré l’équipe Espoir France 
de Coiffure au printemps 2024. Une fierté 
pour son école et sa formatrice, Vanessa 
Cantini, qui est également sa coach dans 
cette nouvelle aventure nationale. « Sha-
na a un parcours atypique pour une jeune 

femme de 21 ans. Elle a poussé les portes 
du CFA pour une reconversion profession-
nelle en démarrant par un CAP, qu’elle a 
d’ailleurs obtenu en un an seulement. Et 
aujourd’hui, elle évolue en Pôle Espoir 
France dans le but d’intégrer l’équipe de 
France de Coiffure, c’est incroyable ! Nous 
montons une fois par mois au Mans pour 
qu’elle s’entraîne car le 30 mars 2025 elle 
participera à son premier Championnat 
de France à Rouen. En attendant, nous 
sommes aussi à la recherche de sponsors 
pour soutenir son ascension, donc n’hési-
tez pas à nous contacter au CFA. »
Qualifiée en mars 2024 lors d’un concours 
à Rouen, Shana a intégré cette nouvelle 
équipe Espoir France Coiffure, impulsée 
par Raphaël Perrier, coiffeur internatio-
nal et formateur, qui a développé des ou-
tils pédagogiques innovants pour former 
les apprentis aux métiers de la coiffure, 
et dont le CFA se sert pour enseigner. 
«  C’est tout nouveau en France. Cette 
équipe Espoir permet de se préparer en-
core mieux à l’excellence en équipe de 

France de Coiffure », précise Mme Canti-
ni. Le CFA ne cesse d’innover en matière 
de formation depuis sa création en 2001 
et les jeunes talents qui se sont révélés 
en passant par cet établissement ne se 
comptent plus ! Le Greta CFA et le lycée 
des métiers Jean Moulin, qui travaillent 
en association, dispensent des forma-
tions allant du CAP au BAC +1. Ensemble, 
ils proposent de former aux métiers de 
la coiffure (*), de l’esthétique-cosmé-
tique-parfumerie, de la boulangerie-pâ-
tisserie, de la piscine, de la carrosserie, 
mais aussi à plusieurs maintenances 
(véhicules et véhicules particuliers, nau-
tique, installations oléohydrauliques et 
pneumatiques). // MARJORIE RODRIGUEZ

(*) Si vous êtes intéressé (e) par la filière coiffure 
au Greta CFA Henri Rol-Tanguy de Port de Bouc, 
il faut venir sur place retirer un dossier de can-
didature. 

4 INFOS

GRETA CFA Henri Rol-Tanguy
04 42 40 56 70
Instagram : site_roltanguy
www.gretanet.com



jeunesse // page 15

# Conseil Municipal des Enfants
Une équipe investie et motivée
Une fois la rentrée des classes effectuée, un tout nouveau Conseil municipal des enfants a été ins-
tallé sous les yeux de Laurent Belsola et de son équipe municipale. Un instant démocratique et 
citoyen fondamental pour la jeunesse port de boucaine.

w Le lundi 4 novembre marquait la fin 
des vacances d’octobre et le retour 

sur les bancs de l’école pour nos petits 
Port de Boucains. C’était également l’oc-
casion d’élire un nouveau Conseil munici-
pal des enfants. En effet, depuis mainte-
nant quatre ans, les élèves des classes de 
CM1, CM2, 6e et 5e sont invités à prendre 
la parole, à débattre et participer active-
ment à la vie de la commune.

DÉFENDRE SES IDÉES
Après une période de campagne où cha-
cun prépare son programme avec mi-
nutie puis le présente à ses camarades, 
vient l’étape du vote et du dépouillement 
afin de comprendre tous les rouages 
de la démocratie locale. C’est à la suite 
de cette étape cruciale, qu’un nouveau 
Conseil municipal a été installé sous les 
yeux admiratifs des parents, des élus et 
des professeurs rassemblés au sein de la 
salle Youri Gagarine. Ce temps fort pour 
notre jeunesse et pour la démocratie a 

été marqué par la remise solennelle de 
l’écharpe républicaine opérée par Mon-
sieur le Maire ainsi que ses adjoints et 
conseillers municipaux.

AGIR SUR LE QUOTIDIEN
Après les belles concrétisations de leurs 
prédécesseurs, comme la création de la 
boom des jeunes ou encore l'aménage-
ment du skate-park, les trente nouveaux 
élu.e.s du Conseil municipal des enfants 
ont désormais hâte de se mettre au tra-
vail. Leur objectif : mettre leur énergie 
et tout un foisonnement d’idées au ser-
vice de leurs camarades, et plus géné-
ralement au service de l’ensemble des 
habitants de la commune. Nous suivrons 
de près le travail de nos jeunes conseil-
lers municipaux afin de vous informer 
de la teneur de leurs projets et de leurs 
actions. 
Un grand bravo à eux pour leur engage-
ment et leur dévouement au service de 
notre ville ! // HASSEN SAHEL

« La jeunesse est plus apte 
à inventer qu’à juger, à exécuter 
qu’à conseiller, à lancer des 
projets nouveaux qu’à poursuivre 
des anciens. Depuis la création 
du Conseil municipal des enfants, 
nous avons la chance d’accéder 
directement aux attentes des 
représentants de la jeunesse 
port de boucaine. Co-construire 
des actions aux côtés des jeunes, 
c’est nous assurer de la pérenni-
té des projets portés par notre 
équipe et sensibiliser nos enfants 
à l’importance de s’engager pour 
faire bouger les choses. C’est 
une réussite et nous en sommes 
très fiers ! » 
Mohamed Ladjal, Conseiller municipal délégué 
à la jeunesse
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w Actuellement, Port de Bouc dispose 
d’une classe ULIS école en primaire 

et d’une classe ULIS lycée : un maillon 
s’avère donc manquant celui d’une classe 
ULIS collège. 
Chaque année, nos petits Port de Bou-
cains sortants de l’ULIS école doivent 
être orientés vers les ULIS collège des 
communes voisines, telles que Fos-sur-
Mer ou Martigues, où les places dispo-
nibles sont très limitées voire inexis-
tantes. Ce qui a pour conséquence 
directe, la dispersion des enfants dans 
des établissements éloignés, une inté-
gration difficile en milieu ordinaire et un 
accompagnement AESH (*) (*Accompa-
gnants des Élèves en Situation de Handi-
cap) souvent insuffisant.
Par ailleurs, la suppression des moyens 
de transport tels que les taxis (jusqu’alors 
assumés par le Département), oblige les 

parents à accompagner leurs enfants par 
leurs propres moyens. Ces contraintes 
logistiques, sociales et émotionnelles, 
impactent leur bien-être, leur apprentis-
sage et leur épanouissement. Face à ces 
difficultés, certaines familles déscola-
risent parfois leurs enfants.

L'URGENCE 
DE CETTE DEMANDE
Un premier courrier a été rédigé en 2020 
par la coordinatrice ULIS, pour aler-
ter l’inspectrice académique sur cette 
problématique. En 2021, Mme Évelyne 
Santoru (alors Conseillère départemen-
tale sur notre territoire) avait elle aussi 
écrit à la Conseillère départementale en 
charge du handicap. Plus récemment, 
Laurence Casandri, conseillère munici-
pale déléguée au handicap et aux droits 
des femmes, a compilé les témoignages 

des parents concernés afin de monter 
un dossier qui sera transmis au DASEN* 
(*Directeurs Académiques des Services 
de l'Éducation Nationale) et qui passera 
en commission au rectorat. Comme l’in-
dique notre élue, il s’agit d’une première 
bataille essentielle mais : « Même si une 
classe en collège est ouverte, les enfants 
y restent quatre ans et tant qu’il n’y a pas 
de sortants, il n’y a pas d’entrants. Cela 
constitue un véritable souci en termes de 
places  ». Monsieur le Maire, au travers 
d’un courrier, a exposé cette probléma-
tique ainsi que la demande d’ouverture 
d’une classe ULIS collège auprès du mi-
nistre de l’Éducation nationale, du DASEN 
et du recteur. Il est important de rappe-
ler que les victimes de l’absence d’une 
classe ULIS collège sur la commune, ce 
sont les enfants et leur famille. 
// MARINE GUILLEMIN

# Motion pour une classe ULIS
La création d’une classe 
ULIS-collège Paul Éluard
Depuis cinq ans, la municipalité se bat pour obtenir l’ouverture d’une classe ULIS collège afin 
d’améliorer l’offre éducative sur la ville. À l’aube des vingt ans de la loi handicap et du droit à 
l’éducation, une motion a été votée à l’unanimité, lors du dernier conseil municipal, pour la créa-
tion d’une classe ULIS collège. 
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application 
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intramuros
MA COMMUNE EN 
QUELQUES CLICS    



téléchargement de l’application

sélection de la commune ou du département

1 3 téléchargement et sélection d’une commune

L’application IntraMuros est disponible sur : 

- App Store (pour iPhone)

- Google Play Store (pour Android)

- AppGallery (pour Huawei)

- Recherchez « IntraMuros » et téléchargez l’application gratuitement

 

Une fois l’application téléchargée et installée :

- Ouvrez l’application.

- Lors de la première utilisation, vous serez

invité à sélectionner une commune.

- Cela vous permet de recevoir 

des informations spécifiques à cette région.

- Par défaut, vous êtes abonnés 

aux notifications  pour la première commune.

Il est toujours possible de changer de commune par la suite en cliquant 
en haut à droite sur l’icône de recherche.



réglages

informations sur la commune

4 onglets principaux

2 3 exploration des fonctionnalités

Pour partager  
l’application

Pour activer les 
notifications si vous 
les avez refusées  
au moment du  
téléchargement

Une fois la commune sélectionnée, 
vous accédez à l’interface principale 
de l’application. Voici un aperçu 
des fonctionnalités clés : 

- Description de la commune : accédez aux infos 

sur la population, le code postal et le site web. 

Horaires des services municipaux : consultez 

les horaires directement dans l’application.

- Annuaire de la commune.

- Gestion des notifications : choisissez les types 

de notifications que vous souhaitez recevoir.
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accès au services locaux

signaler sondages

3 3 services et vie locale

- Accéder aux informations pratiques 

concernant les commerces, associations, 
offres culturelles, santé, et autres 

services locaux.

- Découvrez les initiatives locales et les 

offres de services publics (eau potable, 

gestion des déchets, emploi, travaux...)

- Vous pouvez 

signaler un problème 

(panne, dégradation...) 

via l’application.

- Il suffit de prendre 

une photo, de 

se géolocaliser et 

d’envoyer le signalement 

à la mairie pour 

intervention.

- Participez aux 

sondages  organisés 
par la commune pour 

donner votre avis sur 

divers sujets locaux.

- Consultez les résultats 

une fois les sondages 

terminés.
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w La municipalité l’avait annoncée 
dans son projet de mandat ! Chose 

promise, chose due, elle a lancé cet été 
le projet de rénovation de l’école élé-
mentaire Victor Hugo afin de moderniser 
l’établissement et d’améliorer les condi-
tions d’accueil des élèves.

UNE ÉCOLE ENTIÈREMENT RÉNOVÉE
Ce projet financé par l’Agence Nationale 
pour la Rénovation Urbaine (ANRU), le 
FEDER (Europe), la Région Sud, le Dé-
partement des Bouches-du-Rhône, la 
Métropole Aix-Marseille Provence et la 
Commune s'inscrit dans une dynamique 
globale de modernisation des infrastruc-
tures de la ville. En effet, la volonté de 
la municipalité est d’offrir aux enfants 
un cadre d’étude propice à leur ap-
prentissage et de coller véritablement 
aux usages et besoins éducatifs. Ainsi, 
l’école élémentaire sera équipée des der-
niers outils high-tech tels que des écrans 
numériques interactifs, nouvelle BCD  

(Bibliothèque Centre Documentaire)...  
Le système de chauffage sera lui aussi 
novateur puisqu’il sera raccordé au ré-
seau de chaleur Se@nergies (présenté 
ultérieurement). Le bâtiment sera d’ail-
leurs détenteur du label BBC rénovation 
pour « Bâtiment basse consommation ré-
novation ». Par la suite, l’école maternelle 
ainsi que la cantine seront également 
entièrement rénovées. Une réunion est 
prévue avant l'été entre la direction de 
l’école, les élu.e.s de la Ville et les parents, 
afin d’effectuer un point sur l’avancée des 
travaux. Il est important de souligner qu’à 
ce jour, aucun retard n’est à déplorer et la 
réintégration des enfants au sein de leur 
établissement est bien prévue pour la 
rentrée de septembre 2025.

INVESTIR DANS L'ÉDUCATION
Toujours dans le cadre du NPNRU, c’est 
le complexe Lucia Tichadou (composé 
de l’école maternelle, de la cantine et du 
centre social) situé dans le quartier des 

Comtes qui fait peau neuve depuis le  
20 janvier ! La première phase de tra-
vaux de cette rénovation thermique va 
concerner la toiture. S’en suivront, l’iso-
lation, le changement des menuiseries, 
le ravalement des façades, l’électricité 
et la plomberie. Ces travaux, financés par 
le Fond Vert, la Région sud et le Départe-
ment des Bouches-du-Rhône devraient 
aussi se terminer avant la rentrée de 
septembre 2025. Nous aurons l’occasion 
de nous pencher plus en détail sur cette 
nouvelle réhabilitation lors du prochain 
magazine municipal. // MARINE GUILLEMIN

# Travaux
Victor Hugo : l’école du futur
Nous l’annoncions dans le n° 183 de notre magazine, l’école primaire Victor Hugo située dans le quar-
tier des Aigues-Douces, va bénéficier dans le cadre du Nouveau Programme National de Renouvel-
lement Urbain (NPNRU), d’une rénovation thermique complète. Point sur l’avancée des travaux.

partenaires
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# Restauration scolaire
Pour régaler les papilles  
des petits Port de Boucains
Depuis janvier 2025, les élèves des écoles de Port de Bouc bénéficient d'une nouvelle offre  
de restauration scolaire. En effet, la ville a récemment confié la gestion de ses cantines scolaires  
à API Restauration, un spécialiste de la restauration collective.

w Dans un contexte où la qualité de 
la nourriture servie dans les écoles 

est de plus en plus au cœur des préoccu-
pations des parents et des collectivités, 
la commune a fait le choix de s’associer 
à API Restauration. Une entreprise si-
tuée à Marseille reconnue à la fois pour 
son engagement en faveur de l’équilibre  
alimentaire et pour son soutien aux cir-
cuits courts. 

UN CHANGEMENT AU NIVEAU 
DE L'ASSIETTE, MAIS PAS DU PRIX !
Les menus restent conçus par des diété-
ticiens et des nutritionnistes afin de ga-
rantir un apport nutritionnel complet et 
équilibré. Une attention particulière est 
portée aux régimes alimentaires particu-
liers, en ce sens, un menu végétarien est 
proposé chaque jour afin que les enfants 
aient une alternative alimentaire.

Le nouveau prestataire sélectionné 
suite à un appel d’offre s’engage égale-
ment à travailler en partenariat avec les 
producteurs locaux et si possible BIO. 
Ce choix vise, non seulement, à soute-
nir l’économie locale, mais aussi à ré-
duire l'empreinte carbone de la chaîne 
de production et de distribution des 
repas. Ainsi, API est par exemple parte-
naire de la ferme de Louis, située à Châ-
teauneuf-les-Martigues et qui produit 
des fruits et légumes BIO. 
Parmi ses autres engagements, l’entre-
prise a décidé de ne cuisiner qu’avec des 
œufs issus de filières respectueuses du 
bien-être animal.

PLUS DE VISIBILITÉ SUR LES MENUS
Afin de garantir la visibilité, l’anticipation 
et surtout la satisfaction des familles, 
des QR Codes à flasher ont été mis en 

place afin d’avoir accès aux menus de-
puis son téléphone. Ces derniers sont 
généralement publiés un mois à l’avance.
Par ailleurs, un lien vers les menus est 
également disponible sur le site de la ville 
de Port de Bouc, rubrique « restauration 
scolaire  » mais aussi sur l’application  
IntraMuros, rubrique «  les menus de la 
cantine  ». Avec l’arrivée de ce nouveau 
prestataire, Port de Bouc renforce son 
engagement en faveur de la qualité de 
vie scolaire et de la santé des élèves. Ce 
nouveau partenariat met l’accent sur la 
diversité des menus, améliore la qualité 
des conditions d’apprentissage des en-
fants et favorise le respect des normes  
nutritionnelles tout en optant pour une 
approche éco-responsable. 
// MARINE GUILLEMIN
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Comme cela est de coutume à Port de Bouc, l’association « VIE au Féminin » et les différentes struc-
tures culturelles de la ville mettent en avant une programmation riche et foisonnante autour de  
la date du 8 mars, journée internationale de lutte pour les droits des femmes.

# Droits des femmes
Mars : mois de culture et de lutte

w Au plaisir de vous retrouver lors des 
différentes manifestations proposées 

au cours du mois de mars. Ce programme 
est prévisionnel et peut connaître d’éven-
tuels changements. Nous vous invitons à 
suivre le site internet, la page Facebook 
de la ville ou à vous inscrire sur l’applica-
tion Intramuros afin de suivre l’actualité.

LUNDI 3 MARS
w Conférence du service patrimoine, Les 
femmes en Résistance, 1939-1945 au sein 
de la Maison des associations Madeleine 
Michel, à 18 h. 

JEUDI 6 MARS
w « VIE au Féminin » en partenariat avec 
la médiathèque Boris Vian. Séverine 
l’insurgée, Séverine l’oubliée, à 18 h 30, 
conférence de Marie-France Boireau. 
Retour sur la figure de Séverine, pseudo-
nyme de Caroline Rémy (1855-1929), écri-
vaine et journaliste française, tristement 
tombée dans l’oubli.

VENDREDI 7 MARS
w Centre d'arts Fernand Léger, finissage 
de l’exposition «  Future is Hot  » de Va-
lentin Vert et Elvire Ménétrier avec pour 
thème « L’image des femmes dans la so-
ciété », suivi d’une visite commentée.

SAMEDI 8 MARS
w Participez à la 5e édition de la grande 
marche pour l’égalité organisée par les 
villes, les associations, les Centres so-
ciaux, les structures culturelles de Marti-
gues et Port de Bouc. 
w Journée cinéma à destination du Point 
Accueil Jeunes, à 14 h. Projection du film 
Diamant Brut en partenariat avec « VIE au 
Féminin » et le cinéma le Méliès.

JEUDI 13 MARS
w VIE au Féminin en partenariat avec le 
cinéma le Méliès. Journée thématique : 
Télé-réalite, Cauchemar ou conte de fées ? 
Projection du film Diamant Brut à destina-
tion des lycéens de la ville.
w Concert de la Chorale Enfance Do ré,  
au conservatoire Hubert Gamba, à 18 h  
à l'Auditorium.

JEUDI 20 MARS
w VIE au Féminin, Les femmes dans la Ré-
publique de Chypre. À 18 h, soirée parte-
nariale avec l’association « Amitié France 
Chypre », salle Gagarine.

VENDREDI 28 MARS
w Théâtre Le Sémaphore, soirée 
danse à 20 h avec Intro de la Compa-
gnie Etra et C’est toi qu’on adore de 
la Compagnie Leïla Ka / Centquatre- 
Paris. Deux spectacles portés par 
deux créatrices et cinq danseuses, 
où la danse devient une célébration 
de la puissance féminine, un langage 
de rébellion et d’émancipation.

JEUDI 27 MARS
w Médiathèque Boris Vian, à 19 h, spec-
tacle Le jeune homme, d'après le roman 
d'Annie Ernaux, par la compagnie la  
Fanfare.

MARDI 25 MARS
w VIE au Féminin, CafÉgalité, de 14 h à 
16 h. Discussion sur les problématiques 
des femmes autour d’un café et goûter. 
Maison des Associations Madeleine Mi-
chel.



w «  Mon premier objectif en arrivant à 
Fabien Menot a été de reconstituer 

une équipe. À l’heure actuelle, le centre 
est géré par neuf personnes avec Alain à 
l’accueil, Soraya pour le secteur Familles, 
Mounira pour le secteur Jeunes, Hichem 
pour la Prévention jeunesse, Kristel au 
secrétariat (bientôt remplacée par Ma-
rie-Charlotte), Sophie à la comptabilité, 
Gracia pour la garderie périscolaire, Maria 
à l’entretien des locaux et moi-même à la 
direction  », explique Maxime Tardivel. 
Deux jeunes en service civique, Marie et 
Françoise, viennent compléter l’équipe 
sur l’accueil enfance. Linda, médiatrice 
sociale, intervient au centre et mène une 
permanence administrative. Une perma-
nence juridique est proposée par Mehdi 
les lundis après-midi sur rendez-vous. 

CONSTRUIRE AVEC LES HABITANTS
«  Notre but est de créer du lien avec la 
population. Un centre, c’est un lieu de res-
sources, de rendez-vous, de conseils et 
d’écoute pour tous », précise le directeur.
Tout au long de l’année, le centre met en 

place des projets et des animations pour 
les habitants de 3 ans à 90 ans et plus. 
L’équipe se déplace à la rencontre des 
gens du quartier pour connaître leurs 
besoins et leurs envies. «  D’ailleurs, un 
sondage est actuellement en cours  », 
ajoute Hichem, le référent Prévention 
Jeunesse. «  On a envie de fédérer, de 
faire ensemble, c’est important. À l’image 
de notre super repas de Noël qui a ras-
semblé plus de 100 personnes au centre. 
Nous ressentons une attente de la popu-
lation, donc on va travailler pour tout ça », 
explique Maxime. Toutes ces futures ac-
tions vont s’inscrire dans un projet social 
qui va s’étaler sur les quatre prochaines 
années. En attendant, des objectifs sont 
déjà fixés pour 2025. 

DU RENOUVEAU EN PERSPECTIVE
En septembre 2024, le centre a mis en 
place un tout nouvel accueil «  en fin de 
journée ». De 16 h 30 à 18 h, en semaine, 
les enfants (du CP au collège) peuvent 
venir faire leurs devoirs au calme, en-
tourés de parents bénévoles qui peuvent 

les aider ou bien alors, jouer librement. 
Chaque jour, une activité différente leur 
est proposée à leur arrivée. Hors les murs 
aussi, Hichem, le référent Prévention 
Jeunesse se déplace au foyer du collège 
Frédéric Mistral, tous les mardis soirs, de 
16 h 30 à 18 h pour proposer une activi-
té, une intervention ou un projet, faisant 
ainsi le lien avec le centre. « Cette année, 
on va faire aussi d’importants travaux 
avec un réaménagement de la cuisine du 
centre », annonce l’équipe. Véritable es-
pace de vie, la cuisine redeviendra le lieu 
d’activités multiples pour les enfants, 
les adolescents et les adultes. Le hall 
d’accueil du centre a été également re-
pensé. À terme, l’équipe souhaiterait le 
moderniser en y ajoutant des ordinateurs 
en libre-service. Pour finir, le centre 
conserve sa friperie solidaire Les doigts 
de Fée au P30 et expérimente l’ouver-
ture de son «  Local jeunes  » au S 36 qui 
a pour vocation de devenir un lieu res-
source pour la jeunesse du quartier des 
Aigues-Douces, de La Lèque et au-delà… 
(voir ci-contre). // MARJORIE RODRIGUEZ
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# Le centre social Fabien Menot
Une équipe nouvelle et ambitieuse
En mai 2024, Maxime Tardivel a pris ses fonctions de nouveau directeur du centre social Fabien 
Menot. Entouré d’une nouvelle équipe dynamique, il attaque l’année plus motivé que jamais !



Un quartier en pleine mutation

w Depuis 2014, les quartiers Tassy-Bellevue, les Comtes, La Lèque et les Ai-
gues-Douces sont inscrits dans le Nouveau Programme National de Rénovation 

Urbaine, NPRNU (*). Prochainement, le quartier de la Presqu’ile va connaître une vraie 
transformation physique avec la démolition des bâtiments H 9, J 10, F 23 et F 25 aux 
Aigues-Douces et de « la barre » de La Lèque, au profit d’une rénovation profonde de 
l’habitat, des équipements publics et des espaces extérieurs. Le centre social Fa-
bien Menot, niché en plein cœur du quartier, est un lieu ressource pour les habitants. 
En lien avec les équipes de la Maison des Projets et de la politique de la Ville, il est un 
véritable partenaire de proximité et joue un rôle de veille et d’accompagnement à la 
population, notamment en menant un travail sur l’histoire et la mémoire des quar-
tiers. Dans le cadre du NPNRU, cet équipement de proximité bénéficiera également 
d’une rénovation en 2026. // 
À savoir : la Maison des Projets est là pour vous renseigner sur le NPNRU (du lundi au vendredi,  
de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30), rue du docteur Poujol ou au 04 42 40 65 28. 

(*) Le NPNRU est financé par l’ANRU, la MAMP, le Département, la Région, 
l’Europe (FEDER), ERELIA, 13 Habitat, Action Logement

Un nouveau  
« Local jeunes »
Entièrement rénové fin 2024, le Local 
jeunes du centre Fabien Menot se situe 
au rez-de-chaussée du bâtiment S 36. 
Il est ouvert aux 11-17 ans.

w Voué à devenir un lieu ressource, 
ce dernier va se construire avec les 

jeunes, à commencer par les règles qui 
le régiront. « Les jeunes vont participer à 
l’écriture du règlement intérieur du local. 
Nous souhaitons qu’ils puissent s’investir 
autour de projets et qu’ils y trouvent un 
intérêt  », explique le directeur. Hichem 
encadre les jeunes en binôme avec Mou-
nira, la référente jeunesse. « Je suis arri-
vé en novembre 2024 et tout doucement, 
j’ai rencontré tout le monde. Au Local 
jeunes, nous proposons des projets, des 
débats comme récemment avec l’ADEJ 
(*), des animations, des ateliers comme de 
l’initiation au breakdance (**), des créations 
de podcast (***), des diffusions en direct de 
compétitions sportives, des rencontres 
avec la Régie de quartier, le bailleur 13 Ha-
bitat, des sorties pédagogiques », détaille 
Hichem. Un programme riche et varié, 
dans des locaux tout neufs, c’est une 
nouvelle histoire à écrire « pour et avec » 
les jeunes ! // 
(*) Association pour l’Accès aux Droits 
des Enfants et des Jeunes 
(**) Tous les lundis, de 18 h à 19 h 30 au CS Menot 
(***) Tous les jeudis, de 17 h à 17 h 45 au CS Menot

initiatives solidaires

Boutique solidaire Les Doigts de Fée
Karima et Sarah vous accueillent dans la boutique solidaire du centre 
Fabien Menot, tous les mardis et vendredis de 14 h à 16 h, au bâtiment P 30  
aux Aigues-Douces.

w Cela fait bientôt quinze ans que Les Doigts de Fée existe au quartier des  
Aigues-Douces. Ce local du centre social Fabien Menot propose du linge pour 

femmes, hommes et enfants, des accessoires et de la vaisselle. À petit prix, les articles 
sont vendus dans le but d’aider et de dépanner les petites bourses et les familles qui 
peinent parfois à acheter du neuf. « Nous sommes membres du conseil d’administra-
tion du centre social avec ma mère, Karima, et nous gérons bénévolement Les Doigts de 
Fée, deux jours par semaine. À l’époque, l’idée de créer une boutique solidaire est venue 
grâce à des dons reçus du magasin Kiabi mais aussi de la CAF et d’autres dons privés.  
Le local était tenu par Betty et moi-même. Après son départ, j’ai continué avec ma mère. 
Aujourd’hui, nous proposons des travaux de couture à petits prix avec des bénévoles du 
quartier qui sont sur place tous les mardis. Nous disposons aussi d’une machine à laver 
et d’un sèche-linge à la boutique », explique Sarah, la responsable. // 
À savoir : Les Doigts de Fée accepte les dons privés et publics, propres, et en bon état. 
Contact : centre social Fabien Menot, rue Turenne, place Fabien Menot, 04 42 06 25 06, 
accueil.menot@gmail.com - Facebook : Fabien Menot
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# Association
Odyssens écrit son histoire 
Si le nom de l’association évoque un long voyage mouvementé, plein de péripéties à la reconquête 
de nos sens, le parcours contre le cancer y fait largement écho. Focus sur cette toute jeune asso-
ciation présente sur notre territoire.  

w En début 2024, Jean-Philippe et  
Virginie ont créé à Port de Bouc  

l’association « Odyssens ». Cette dernière 
a pour mission principale de promouvoir 
le mieux-être au travers de la sensorialité 
auprès de publics dit « vulnérables ».
Le public ciblé sera essentiellement 
les personnes touchées par le cancer, 
les maladies chroniques, les personnes 
en situation de handicap, vieillissantes  
atteintes ou non de la maladie d’Alzhei-
mer. L’association vient aussi en aide aux 
proches aidants et aux professionnels qui 
travaillent dans les structures qui les ac-
cueillent. Un soutien indispensable pour 
évoquer librement les difficultés que l'on 
rencontre dans la maladie.

UNE ASSOCIATION PRÉSENTE 
SUR TOUS LES FRONTS
Durant le mois d’octobre dédié à la lutte 
contre le cancer du sein, l’association 
a mené de nombreuses actions à Port 
de Bouc. En effet,  « Odyssens » a parti-

cipé à la 3e journée internationale sur le 
handicap à la salle Gagarine, au forum  
d’Octobre rose organisé par la municipa-
lité le 9 octobre dernier et a également 
animé une conférence, spécialement sur 
le cancer du sein, le 29 octobre.
Cette dernière avait pour but de sensibi-
liser et d’informer sur le cancer du sein, 
hommes et femmes, car il est important 
de rappeler que les hommes sont égale-
ment touchés par ce fléau.
Parmi les sujets évoqués durant la confé-
rence, l’accent a été mis sur l’importance 
du dépistage pour optimiser les chances 
de guérison et la présentation aux parti-
cipant.e.s des ressources sur lesquelles, 
elles pourraient s’appuyer dans leur quo-
tidien pour s’apaiser, pour être un peu 
plus soutenues aussi dans leur parcours.
Retrouvez l’association «  Odyssens  » à  
la Maison des Associations Madeleine  
Michel, ainsi que leurs actions sur leur 
page Facebook et LinkedIn.
// MARINE GUILLEMIN

4 INFOS

Odyssens
06 22 26 49 59
contact.odyssens@gmail.com
Facebook :
https://www.facebook.com/odyssens
LinkedIn : 
https://fr.linkedin.com/in/odyssens
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w À Port de Bouc, une famille se dis-
tingue par sa passion pour le cy-

clisme, c’est celle des Giraud. Une dis-
cipline très vite devenue une affaire 
familiale. En effet, depuis 2015, Éric Gi-
raud préside aux côtés de sa mère et de 
sa compagne le Vélo Club Port de Bouc.

LE SPORT POUR TOUS !
Avec 70 adhérents, dont une quinzaine 
d’enfants, l’association n’a qu’un seul cré-
do : le sport pour tous ! Elle n’hésite pas 
à mettre à disposition des vélos pour les 
enfants, à organiser des moments convi-
viaux ou prévoir des sorties familiales 
entre licenciés venus des quatre coins 
de la région. « Des instants de plaisir pré-
cieux pour un club, explique Éric Giraud.  
À l’image de Port de Bouc, notre associa-
tion se veut populaire, ouverte à tous ! Voir 
un enfant sur un vélo et pratiquer une ac-
tivité, c’est déjà une grande victoire pour 
nous ! Et pour cela, il faut créer une am-
biance conviviale. Grâce à notre passion 

commune, on apprend à se connaître au-
tour d’un barbecue entre adhérents. Avant 
chaque compétition, nous organisons des 
excursions en camping. C’est aussi ça le 
sport. Créer des liens intergénérationnels 
et surtout prendre du plaisir. »

ASCENSION VITESSE GRAND V
Un état d’esprit remarquable récompen-
sé par d'excellents résultats réalisés par 
Émily Giraud, la fille du président ! Cham-
pionne départementale et régionale de 
Cyclocross U15 au mois de novembre der-
nier, cette collégienne âgée de 14 ans a 
fait la fierté de la famille mais également 
du club. « Pour être honnête, ce sont des 
résultats inattendus. Émily a baigné dans 
le vélo depuis son plus jeune âge mais 
dans le cyclocross seulement depuis l’an-
née dernière. En quelques mois, elle a réa-
lisé d’énormes progrès et fait preuve d’une 
grande détermination pour décrocher ces 
titres. Elle a replacé Port de Bouc sur la 
carte du vélo et ça, c’est une fierté pour 

notre club. » Engagée sur les champion-
nats de France à Wellers (Nord), Émily  
Giraud ne s’enflamme pas pour autant et 
n’a qu’une seule idée en tête, s’amuser. 
«  J’ai ressenti beaucoup de joie suite à 
mes victoires. J’ai grandi dans une famille 
où le vélo est roi ! Mes grands-parents 
m’ont transmis cette passion. Aujourd’hui, 
je veux m’amuser, arracher des courses 
et passer du temps en famille. » Avec une 
relève assurée, le Vélo Club Port de Bouc 
nourrit de nouvelles ambitions. À partir 
d’avril prochain, des courses sur piste 
seront organisées tous les premiers ven-
dredis du mois au vélodrome François 
Baudillon. L’occasion de faire de nou-
velles rencontres et de découvrir la pra-
tique du vélo sur piste. // HASSEN SAHEL

4 INFOS

Vélo Club Port de Bouc
Maison des Sportifs, chemin de la plage 
13110 Port de Bouc
06 60 68 26 98

# Vélo club Port de Bouc
Plus qu’un club, une famille !
Avec deux titres de championne départementale et régionale, Émily Giraud a permis au Vélo Club 
Port de Bouc de briller sur la scène sportive. Un joli coup de projecteur sur cette association qui 
prône également le plaisir et l’esprit de famille.
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infos ville

3e journée internationale du handicap
Une journée dédiée aux questions du handicap, des aidants 
et de la santé mentale afin d'informer et aider. 
w La commune de Port de Bouc a eu le plaisir d’accueillir la  
3e édition de la Journée internationale du handicap, le 8 no-
vembre dernier, à la salle Youri Gagarine. 
Cette dernière a été organisée par le Centre Intercommunal 
d’Actions Sociales (CIAS) du Pays de Martigues, en partenariat 
avec les villes de Port de Bouc et de Martigues.
Au programme, des ateliers de sensibilisation, des exposi-
tions, des acteurs de l’emploi du bassin et une magnifique 
et touchante pièce de théâtre interprétée par l’association 
« l’Atelier de Mars », Les footys sur mars. //

JOURNÉE INTERNATIONALE D’ÉLIMINATION 
DES VIOLENCES À L’EGARD DES FEMMES
Habitants, représentants d'associations et élus se sont 
rassemblés dans le cadre de la Journée internationale pour 
l'élimination des violences à l'égard des femmes.

w Bravant le froid, les Port de Boucains ont répondu à l’ap-
pel de l’association Volonté Initiative Engagement au Fémi-
nin et de la municipalité pour rendre hommage aux femmes 
victimes de violences conjugales. Suite aux prises de parole 
de Marie-France Nunez, présidente de l’association « VIE au 
Féminin  », de Magali Giorgetti, conseillère départementale 
et de Laurent Belsola, maire de Port de Bouc, une minute de 
silence a été observée et un jet de fleurs blanches a été orga-
nisé depuis le Pont Van Gogh en hommage aux femmes tragi-
quement décédées au cours de l'année. //

Octobre Rose
Agir pour aider les personnes touchées par le cancer du 
sein, la ville de Port de Bouc a organisé son premier forum.

w Le 9 octobre, à l’occasion du mois de la lutte contre le can-
cer du sein, la ville a organisé son premier forum dédié à la 
féminité et à l’estime de soi. Plusieurs associations de la ville 
étaient présentes et mobilisées, telles que Vie au Féminin, 
Odyssens, Cyclosein… mais aussi les élèves de Mme Bouhe-
djira du lycée Charles Mongrand, des acteurs de la santé, des 
coiffeurs, maquilleurs, masseurs… Une première édition qui a 
permis de récolter grâce à vous, plus de 600 euros de dons au 
profit de l’association « Un K au féminin ». //

L’accueil des nouveaux habitants
Chaque année, la commune organise un temps convivial 
afin de souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants 
durant le mois de novembre.

w La désormais traditionnelle cérémonie d’accueil des nou-
veaux arrivants s’est tenue le mardi 5 novembre dernier à la 
Maison des Associations Madeleine Michel. Une occasion 
particulière pour les nouveaux Port de Boucains de la com-
mune de rencontrer monsieur le Maire, Laurent Belsola, son 
équipe municipale et les techniciens de la ville qui œuvrent à 
son fonctionnement quotidien. Souhaitons la bienvenue à ces 
nouveaux Port de Boucains et puisse la vie vous être douce au 
sein de notre belle commune ! //
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OPÉRATION BRIOCHE : 
UN ACTE DE SOLIDARITÉ
Comme chaque année, la Chrysalide a organisé  
sa traditionnelle vente de brioches pour soutenir  
de nombreux projets socio-éducatifs au profit 
des personnes en situation de handicap.

w L’association de parents et amis de personnes handica-
pées a porté deux projets importants sur notre commune en 
2023-2024 : la réhabilitation des locaux et l’ouverture d’une 
brasserie au sein de l’ESAT des étangs situé dans la zone 
économique de la Grand’Colle. Suite à un échange avec Mon-
sieur le Maire et les élus, il a été décidé d’accueillir au sein de 
la Maison des Associations Madeleine Michel cette collecte 
vectrice de lien social, d’inclusion et de solidarité. //

« Le Boxeur chancelant »
En novembre, le cinéma Le Méliès a diffusé en  
avant-première le documentaire du réalisateur Lo Thivolle, 
« Le Boxeur chancelant », qui met en lumière le parcours  
de notre Port de Boucain, Daniel Santiago.

w Éducateur sportif à la ville mais surtout, ancien boxeur et 
coach, « Dany » était entouré de ses amis et de sa famille dont 
sa maman Angèle, sa première fan. « La boxe c’est toute ma 
vie ! Ce film c’est le fruit d’une belle rencontre avec Lo qui traite 
à la fois de sport, d’amitié, de handicap et de l’importance de 
se battre pour un objectif dans sa vie », racontait Daniel, ému, 
au micro du Méliès. Primé au Cinémed (*), « Le Boxeur chance-
lant » a été sélectionné à la 49e édition du Festival Internatio-
nal du Film Laceno d’Oro 2024 en Italie. « Daniel, tes combats 
sont magnifiques ! Tu es une belle personne et nous avons la 
chance de t’avoir à la mairie pour tout ce que tu transmets aux 
jeunes à travers le sport et le cinéma  », confiait Monsieur le 
maire. // 
(*) Festival Cinéma Méditerranéen de Montpellier

la photo à l'honneur ! 
Le photoclub Antoine Santoru de Port de Bouc a accueilli 
avec succès la 14e édition de la semaine photographique..

w La salle Youri Gagarine avait des airs de véritable galerie 
d’art photo à l’occasion de la 14e édition de la semaine pho-
tographique à Port de Bouc, du 23 au 28 novembre dernier.
Organisé par le photoclub Antoine Santoru, cet évènement 
a permis d’exposer plus de 50 photos de quinze associations 
photographiques de villes voisines invitées pour l’occasion. 
Paysages, portraits, scènes de rue, compositions abstraites, 
autant d’œuvres présentées avec comme objectif, « proposer 
une immersion totale dans l’art de la photographie en mettant 
en lumière une incroyable diversité de thèmes et de styles  », 
comme l’explique Caroline Malatrait, présidente du photoclub 
de Port de Bouc et organisatrice de l’évènement. //

une table historique
Le saviez-vous ? La grande table en bois qui se trouve  
au 1er étage de la mairie de Port de Bouc renferme un pan  
de notre histoire...

w Cette création de 5 mètres 50 de long a été offerte à la mai-
rie, il y a des décennies et a été fabriquée avec une ancienne 
table à tracé des Chantiers et Ateliers de Provence de Port de 
Bouc. Parmi ses créateurs, René Zarlana, 95 ans, ancien ingé-
nieur à la CAP est venu en mairie cet été pour revoir « la table 
des chantiers », plus de 60 ans après… Intacte, il a été très 
ému de la revoir à nouveau aux côtés de sa fille, son gendre et 
de notre maire, Laurent Belsola. //
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à savoir dans ma ville

Toilettes publiques 
La ville de Port de Bouc a mis en place des toilettes  
publiques gratuites sur la place Lazzarino à La Lèque 
et sur le cours Landrivon au canal, deux places importantes 
où ont lieu les marchés forains et des évènements au cours 
de l’année. Financement par le Conseil départemental 13, 
dans le cadre des travaux de proximité.

Multi Accueil Collectif Paulette Rambaldi
Pose d’un portillon extérieur au niveau de la section 
des bébés.

La Maison des Services au 
Public, « Michel Delepoulle »
Inaugurée en 2002, la Maison des Services au Public a pris  
le nom d’un de ses pères fondateurs, « Michel Delepoulle »,  
le 5 novembre dernier. 

w Figure emblématique de Port de Bouc, Michel Delepoulle 
est un prêtre ouvrier qui a œuvré près de vingt-cinq ans sur 

notre commune. Homme libre et engagé dans le Mouvement de 
la Paix, dont il a été longtemps le président, Michel aidait beau-
coup de familles et d’enfants dans le besoin. « Il avait fait vœu de 
pauvreté car l’autre était sa priorité… Aujourd’hui te voilà honoré 
par cette ville que tu as tant aimée », confiait sa nièce Priscil-
la Motte-Vernier, invitée pour l’occasion avec sa petite-nièce 
Anne-Sophie. Parmi ses réalisations, il a créé la pyramide de 
la Paix sur le site des Sardinades. Inspiré de dessins d’enfants, 
Michel a souhaité édifier ce monument pour symboliser la fra-
ternité, la liberté, le respect de l’autre, le partage et surtout, la 
lutte pour abolir l’armement nucléaire. Ce qu’on lui doit aussi, 
c’est la naissance de la Maison des Services au Public. « Il s’est 
battu pour que ce pôle d’accueil voit le jour ! Son idée, avec Michel 
Vaxès, était de créer un lieu public qui soit un véritable carrefour 
de solidarité et d’entraide », précisait le maire Laurent Belsola. 
Et aujourd’hui, avec les travaux de réfection (*) réalisés, la MSP 
remplit ses missions de proximité avec encore plus de confort 
et de sécurité. Accessibilité pour les Personnes à Mobilité Ré-
duite (accueil, escaliers, sanitaires), rénovation énergétique 
dans une démarche environnementale durable (isolation, me-
nuiseries neuves), éclairage LED, détecteurs de présence… la 
MSP se veut être un modèle d’efficacité énergétique pour l’ave-
nir. « Et en portant désormais le nom de Michel Delepoulle, elle 
rappelle à chacun que la solidarité et l’humanité doivent rester au 
cœur de notre action publique », a conclu le maire. // 

(*) Travaux financés par l’État au travers de la Dotation

de Soutien à l’Investissement Local (DSIL)

en bref…

Réduire les déchets verts

w Chaque année, près de 75 000 tonnes de déchets verts se  
retrouvent mêlés aux déchets ménagers. Pour y remédier, la 

Métropole propose des dispositifs de compostage, et depuis no-
vembre 2024, des opérations régulières de broyage de végétaux 
sur la commune de Port de Bouc. Ce dispositif est gratuit. Deux 
opérations de broyage ont été réalisées en novembre 2024 et en 
janvier 2025, au camping de la Mérindole. La première a permis 
par exemple à un habitant de récupérer 2 m3 de broyat (*) grâce au 
15 m3 de déchets verts ramenés. Les prochaines opérations re-
commenceront à l’automne 2025 jusqu’en février 2026. //

(*) le broyat est le résultat du broyage des végétaux. Il sert pour le jardinage 

(paillage, désherbant et fertilisant naturel, réduit l’arrosage…) 

Moins de déchets

w Pour aider les habitants du territoire à mieux gérer leurs 
déchets, à faciliter leur tri et à signaler des problèmes sur 

l’espace public, le Pôle Amélioration du Cadre de Vie de la Métro-
pole a lancé gratuitement en octobre 2024, l’application « Adop-
tez le R3FLEXE ». Plusieurs services sont proposés : signalement 
rapide des anomalies liées aux déchets (dépôts sauvages, bornes 
pleines…), prise de rendez-vous pour l’enlèvement des encom-
brants, demande de bacs ou de composteurs, localisation des 
points de collecte et des déchèteries via une carte interactive. //
Lien smartphone et android : https://ampmetropole.fr/alr.php 
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les commerces dans ma ville

13 rue Charles Nédélec - 07 81 55 23 07
Permanence 24 h/24 au 07 52 72 89 61
Lundis et mardis : 10 h-12 h / 14 h-18 h
Mercredis, jeudis et vendredis : 14 h-18 h
Les samedis sur RDV

w Pompes funèbres le Silène
Ouverte à l’automne, l’agence de pompes 
funèbres « le Silène » porte le doux nom 
d’un papillon. À sa tête, la famille Donnet 
qui détient déjà «  L’Agence Funéraire 
Fosséenne  » et une marbrerie à Fos-
sur-Mer. «  C’est notre deuxième agence, 
nous l’avons implantée à Port de Bouc, car 
ce service manquait en proximité. Nous 
sommes à l’écoute de vos besoins et dis-
ponible 24 h/24 », explique Marjorie Don-
net, la responsable. Le Silène organise 
vos obsèques, la pose de caveaux, de mo-
numents, la vente d’articles funéraires, 
de fleurs artificielles et de gravures.

w FEBE formations 
Embarquez dans un cocon de bien-être 
avec FEBE Formations. Depuis sep-
tembre 2024, Marion, masseuse énergé-
ticienne propose deux services, scindés 
en deux espaces. Un côté soins avec 
massages, thérapie holistique et atelier 
de développement personnel et un côté 
formations professionnelles pour devenir 
masseur ou se perfectionner. 
«  FEBE Formations existe depuis 2019 à 
Châteauneuf-les-Martigues mais quand 
j’ai vu ce local se libérer, j’ai saisi l’oppor-
tunité de déménager à Port de Bouc pour  
offrir un cadre propice à la détente et au 
ressourcement. » En 2025, FEBE Forma-
tions met en place une nouvelle théra-
pie autour de la psycho-généalogie mais 
aussi un atelier bien-être, un vendredi 
soir sur deux, de 18 h à 20 h. « Je souhaite 
faire de cet espace un lieu de partage, de 
bienveillance et de confiance pour prendre 
soin de soi. »

w Citya Immobilier 
Mardi 14 janvier, l’agence Citya a inaugu-

ré publiquement ses nouveaux locaux en 

présence de monsieur le Maire, Laurent 

Belsola et des élus du Conseil munici-

pal. Anciennement située au n° 13 de la 

rue Charles Nédelec, l’agence a démé-

nagé au n° 1, dans la même rue, à côté de 

La Poste. L’équipe de madame Mariotto 

vous accueille à l’agence, du lundi au ven-

dredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30 (le 

vendredi à 18 h) et le samedi de 9 h à 12 h.
1 rue Charles Nédelec - 04 42 06 21 56 
www.citya.com/agences-immobilieres/port-de-
bouc-13110/

w Proxy services
Depuis un an, Proxy services propose des 
prestations multi-services de jardinage, 
d’entretien, de petits travaux, de pein-
ture, plomberie, électricité, maçonnerie 
et montages de toutes sortes sur Port de 
Bouc et au-delà et ce, 24 h/24 ! 
Francis est un «  homme toutes mains  », 
polyvalent et soigneux, qui se déplace di-
rectement chez vous. « Je propose aussi 
un service de conciergerie avec entretien 
du domicile, de votre animal, de votre pis-
cine… Je suis à votre service, 7j/7, même 
pour des urgences ! Je suis habitant de la 
Bergerie, alors pensez-y. »

06 49 37 19 13
proxyservices13@gmail.com

w MD Nails Room
Manon Dirakis a ouvert son salon d’ong-
lerie «  MD Nails  » à l’automne, à Port de 
Bouc. À 24 ans, Manon est diplômée de 
la Pro Nails Academy d’Aix-en-Provence 
et vous reçoit dans son salon flambant 
neuf, pour des poses de vernis semi-per-
manent, d’ongles en gel, ou encore, de 
création « Nail arts ». Douce et passion-
née par ce qu’elle fait, Manon vous reçoit 
du lundi au vendredi, sur rendez-vous au 
06 29 12 72 91 ou en flashant ce QR Code.

30 bis, avenue Roger Salengro - 06 29 12 72 91
     MD Nails Room -      mdnailsroom
     md.nailsroom

9 quai des chaluts - 06 10 98 66 98 
www.febeformations.com -       FEBE Formations 

 soins_et_formations_bien_etre 
RDV sur planity.com

4 À SAVOIR
En octobre 2024, l’agence nationale  
de développement touristique de France, 
Atout France, a attribué une 3e étoile  
à l’hôtel B&B de Port de Bouc dans  
la catégorie « hôtel de tourisme ». 

CONTACT
Salim Roguiai et Sabrina Zambetti sont 
en charge du développement écono-
mique sur la ville. Si vous êtes  
commerçant ou artisan à Port de Bouc, 
pensez à les contacter pour vous enre-
gistrer sur leur listing « entreprises ».

04 42 40 73 22 
secretariat.developpementeconomique@
portdebouc.fr
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TRIBUNES
des groupes politiques
du conseil municipal
Le nombre de caractères attribué aux groupes politiques
est proportionnel aux résultats des élections municipales,
conformément au règlement intérieur du Conseil municipal,
approuvé par délibération n° 2020-100, le 22 septembre 2020. 

délibérations votées
au conseil municipal
du 10 décembre 2024
w Demande de subvention auprès  
du Conseil départemental des 
Bouches-du-Rhône dans le cadre  
des travaux de proximité 2025 pour 
le remplacement de pontons du port 
de plaisance de Port de Bouc
Depuis 2010, le port de plaisance fait l’objet de 
remise en état de ses pontons qui subissent les 
effets du vieillissement et l’usure naturelle des 
matériaux en milieu marin.
Certains pontons, datant de la construction du 
port de plaisance en 1985, sont aujourd’hui par-
ticulièrement abîmés et leur remplacement est 
nécessaire afin de préserver la bonne tenue de 
la panne qu’ils constituent et la sécurité des plai-
sanciers.
Le projet consiste à remplacer trois pontons de 
la panne «  E  » et la totalité des pontons de la 
panne«  A  ». Les équipements qui leur sont as-
sociés tels que : échelles de sécurité, pièces de 
liaisons, pièces d’adaptation, bornes électriques, 
bornes de distribution d’eau, câbles électriques, 
réseau de distribution en eau, seront également 
remplacés.

Vote : ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ //

w Adhésion au règlement  
départemental d'attribution  
de la subvention du nouveau  
dispositif Aide à l'Embellissement 
des façades du Conseil  
départemental  
des Bouches-du-Rhône
Afin de préserver et valoriser le patrimoine bâti 
du centre ancien, notamment dans le secteur de 
La Lèque, et d’améliorer le cadre de vie de ses ha-
bitants, la commune décide de mettre en place 
une campagne d’aide au ravalement de façades 
par l’octroi de subventions aux particuliers.
Pour accompagner la mise en valeur des centres 
anciens du département, le Conseil départe-
mental des Bouches-du-Rhône a décidé à partir 
de 2019, de participer au financement des aides 
allouées aux propriétaires, et mis en place un 
dispositif d’aide au ravalement de façades « Em-
bellissement des façades et des paysages de 
Provence », exclu de ce champ d’intervention les 
travaux de rénovation énergétique (ITE,…). Cette 
subvention départementale peut représenter 
jusqu’à 70 % de l’aide accordée par la Commune.

Vote : ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ //

Rosalba Cerboni, co-présidente de groupe
COMMUNISTES ET PARTENAIRES

La Paix, un projet politique global 
et solidaire
w La paix ne se résume pas simplement à l'absence de guerre : 
c'est un véritable projet politique qui place l'humain, la démocratie, 
le progrès social et la coopération au cœur de ses priorités. Elle 
repose sur des relations d'égalité et de solidarité entre les peuples 
et rejette toute forme de domination et de concurrence. Pour être 
durable, la paix nécessite un respect des droits des peuples, no-
tamment leur droit à l'autodétermination, ainsi qu'une répartition 
équitable des richesses mondiales. 
Les conflits passés et actuels illustrent les menaces que posent 
la domination et la convoitise des ressources sur la stabilité mon-
diale. Malheureusement, les interventions des États-Unis et leurs 
alliés, comme celles en Afghanistan et en Irak, montrent que la 
lutte contre le terrorisme devient souvent un prétexte pour asseoir 
des pouvoirs en place. L’Europe, de son côté, soutient ces opéra-
tions au travers de l’OTAN, qui, malgré ses objectifs de défense, 
sert surtout les intérêts hégémoniques américains. 
L'ONU, limitée par le droit de veto des cinq pays fondateurs, peine 
à remplir sa mission de maintien de la paix. Quant à la France, elle 
investit lourdement dans la défense, comme en témoigne le bud-
get militaire de 413 milliards d’euros voté en juillet dernier, bien plus 
important que celui de l’Éducation nationale.
Sur le plan international, les conflits actuels, notamment en Ukraine 
et au Proche-Orient, soulèvent des préoccupations graves. En Pa-
lestine, la situation reste dramatique, exacerbée par les interven-
tions récentes et la politique d'Israël, qui poursuit une logique de 
domination malgré les nombreuses résolutions de l'ONU. À l'échelle 
mondiale, des conflits ignorés, comme ceux en République démo-
cratique du Congo ou au Yémen, continuent dans le silence. Face 
à ces défis, le risque d’une guerre mondiale demeure, d’autant plus 
avec la menace nucléaire. Nous saluons donc les efforts des orga-
nisations pour l’abolition des armes nucléaires, comme l’Ican et le 
Mouvement de la Paix. Notre municipalité, en tant que Ville de paix, 
soutient également ces initiatives, et nous pourrions renforcer cet 
engagement en organisant des événements comme un festival de 
la paix et de la solidarité.
En conclusion, la paix est le seul combat qui mérite d'être mené, 
car les guerres ne servent que les puissants, et les peuples en sont 
les premières victimes. Ensemble, nous devons poursuivre nos ac-
tions pour la paix et la solidarité, afin de résister aux inégalités et 
aux injustices qui nourrissent les conflits. //
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Pascal Spanu, président du groupe
PORT DE BOUC POUR TOUS

LA RéALITE N’EST PAS UNE OPINION 
w Meilleurs vœux pour tous et pour notre ville
Que notre ville ne soit plus à la une des faits divers, que nos 
routes et trottoirs soient à la hauteur des 52 M de budget de la 
ville !! qu’aucun élu ne soit plus accusé de triche en bureau de 
vote,que l’intérêt ne remplace plus l’idéal, que les effectifs de 
la Police Municipale arrêtent de fondre et que chacun puisse 
vivre en sécurité. Je vous souhaite une merveilleuse année.
Contact 06 70 70 70 34 // 

Elyes M’Hamdi, non-inscrit

w MEILLEURS VŒUX 2025
Je vous souhaite une année 2025 remplie de bonheur de san-
té et de réussite. Que celle-ci soit synonyme d’épanouisse-
ments et de moments de partage au sein de notre commune
Bonne année à toutes et à tous. //

Stéphane Didero, président du groupe
AGIR ENSEMBLE POUR PORT DE BOUC
n’a pas fait parvenir son texte.

w « En ces temps tumultueux, portons un message de paix et 
solidarité aux victimes mondiales du terrorisme, y compris en 
Terre palestinienne. Port-de-Bouc, ville de paix, demeurera 
résolue malgré les pr //

Danièle Lacassagne, non-inscrite
n’a pas fait parvenir son texte.

w « En ces temps tumultueux, portons un message de paix et 
solidarité aux victimes mondiales du terrorisme, y compris en 
Terre palestinienne. Port-de-Bouc, ville de paix, demeurera 
résolue malgré les p //

Claude Bernex, président du groupe
FIERS DE PORT DE BOUC

w Nous vous souhaitons une BONNE et HEUREUSE ANNEE 
2025. Que vos souhaits les plus forts soit éxausés et que la 
santé soit avec vous. //

Hanna Rezaiguia, présidente du groupe
NOUS SOMMES PORT DE BOUC
n’a pas fait parvenir son texte.

w « En ces temps tumultueux, portons un message de paix et 
solidarité aux victimes mondiales du terrorisme, y compris en 
Terre palestinienne. Port-de-Bouc, ville de paix, demeurera 
résolue malgré les p //
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état civil
du 20 sept. 2024 au 31 janvier 2025

ils nous ont quittés
Saverio Licordari, Thérèse Navarro née Lavie, 
Alya Bessioud Gaouaou, Nicolas Santiago, Raymond 
Fernandez, Lakhdar Choulak, Jean Delgiovane, 
Hilda Sender née Worgetter, Aurélie Vigo née Vella, 
Joseph Zaplana, Ursule Roméo née Galiana, François 
Fernandez, Ludovic Usero, Rachid Bekkouche, 
Antoine Gorreta, Espérence Mauche née Marcillo, 
Albert Gérard, Annie Martelli, Monique Soler née 
Damoisy, Mercédès Stavropoulos née Oberti, Jacques 
Moreno, Bernadette Cuenca née Raynaud, Angèle 
Santiago née Torres, François Garcia, Herminie Plazas 
née Médina, Dolores Jimenez née Fernandez, Jany 
Clavaressa née Munos, Jean Garcia, Angèle Nunez  

Bonjour les bébés

Foltete Nolan, Aoubid Idrissi Jana, Gorreta Antoine, 
Dacourt Mayson, Rodriguez Luis, Gradella Adrian, 
Crouzatier Romy, Messahel Imrân.

Le magazine s’associe à la joie des heureux parents

ils se sont unis
Pérès Pierre et André Virginie, 
Agri Baris et Kherja Inès, 
Cortès François et Moreno Séléna, 
Garcia Sébastien et Moreno Amanda, 
Grimère-Canto Cédric et Duguet Amandine, 
Laïdoudi Ryan et Kalli Genna, 
Chergui Ahmed et Trari Lina, 
Mazouzi Kamel et Belghomari Lyna, 
Marconi Cyril et Mosca Christine, 
Roudet Gaëtan et Lemchema Sarah, 
Grammatico Florian et Caballero Bravo Dulce, 
Maggi Fabrice et Marziale Fabrice, 
Badri Chérif et Bouri Naïma, 
Rodriguez Gaetan et Boyer Adeline, 
Vidusin Rémy et Lapraku Lorraine, 
Fernandez Emmanuel et Moreno Dolorès, 
Gasparro Gabriel et Cometta Mélanie.

Le magazine adresse tous ses vœux de bonheur
aux nouveaux mariés

née Agostini, Zineb Bouabda née Djebli, Pierrette Hebrard née Crayol, 
Léopold Javierre, Noëlle Huort née Le Guennou, Daniel Vincenti, 
Françoise Nunez née Gonzalvez, Viviane Hermel née Thieulent, 
Maurice Penna, Georges Mangoni, Monique Neboit née Jouanen, 
Morgan Filipucci, Fabienne Albrand née Fontaine, Antoine Fernandez, 
Ginette Musso née Tasseli, Louis Gorreta, Sophie Cini née Mouglalis, 
Anita Risaliti née Alcazar, Gilberte Andujar née Pla, Jean-Pierre 
Dreuilhe, Catherine Benard née Klimis, Gaspard Di Rosa, Claude Veux, 
Kamel Galfout, Thomas Di Liegro, Robert Mélai, Théo Cambouris, 
Nadine Uberall-Gruet, Pierre Olive.

Le magazine présente ses sincères condoléances aux familles

Coup de cœur : dons d'ordinateurs
w En octobre 2024, le lycée Paul Langevin à Martigues a fait don de quinze 
ordinateurs avec des cartes graphiques à la médiathèque Boris Vian de Port de 
Bouc dans le cadre du renouvellement de son parc informatif. Grâce à ce don, 
Bruno animateur au sein de la médiathèque, va pouvoir proposer un matériel 
plus performant au sein de l’espace numérique de la structure culturelle. Un 
grand merci au lycée Paul Langevin pour sa générosité envers les usagers de la 
médiathèque de Port de Bouc. //

UN dernier au revoir à… 

Alain Ney (1958-2024) 

w Natif de Port de Bouc, Alain a obtenu un 
CAP mécanique / chaudronnerie avant de 
s'engager en 1976 dans l'armée où il effec-
tuera de nombreuses missions à Djibouti, 
au Tchad, ou encore, au Liban. 
Compagnon du devoir de 1983 à 1985, il 

réussit également son examen de pompier professionnel et rentre 
à Port de Bouc où il sera d'ailleurs pompier volontaire de 1987 à 
1993. Alain est alors recruté au sein de la mairie de Port de Bouc 
où il occupe, tour à tour, les missions d'agent d'entretien du stade 
Baudillon, puis maçon au sein du service voirie, puis ASVP, et enfin, 
brigadier chef principal au sein de la police municipale. 
Consciencieux, adepte du terrain, de l'échange et de la prévention, 
Alain était apprécié de la population et adorait sa ville. Les Port de 
Boucain.e.s garderont en mémoire un homme sympathique, digne 
et toujours près à rendre service. //

Georges Mangoni (1964-2024) 

w Georges était un fervent bénévole du 
Rugby Club Port de Bouc. Tout comme 
son père, le docteur Fernand Mangoni qui 
a été ancien président du rugby club et 
président du club taurin. La Ville salue la 
mémoire de Georges en tant que membre 

du tissu associatif local. //

Monsieur le Maire et son équipe municipale présentent 
leurs condoléances et saluent la mémoire des personnalités
nous ayant récemment quittés. 

Sarah Myriam
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Sport-Santé à Port de 
Bouc avec le CDOMS 13 (*) 
w Afin d’améliorer l’état de santé de la 
population et de favoriser l’activité phy-
sique et sportive de chacun, avec ou sans 
pathologie, la ville de Port de Bouc s’ins-
crit dans la stratégie nationale «  Sport 

Santé » en coordination avec le CDOMS 13. Cela se traduit par des  
ateliers gratuits, sur inscription, proposés sur Port de Bouc.

« Bouger Âgé » 

À partir de 60 ans et +. Programme multisport, conseils nutrition-
nels et accompagnement vers une pratique physique durable. Ins-
criptions au CCAS de Port de Bouc au 04 42 40 65 12.

« Bouger pour tous » : sport sur prescription

Pour les personnes de tout âge, atteintes de maladies chroniques 
ou ayant des facteurs de risques. Programme multisport adapté, 
progressif et personnalisé. Inscriptions à la Maison Sport-Santé (**) 
au 06 10 48 61 82.

« Jeunes en Forme »

Pour tous les jeunes de 9 à 13 ans souhaitant bouger plus. Pro-
gramme multisport adapté aux jeunes. Tous les mardis, de 
17 h 30 à 18 h 30 au gymnase Frédéric Mistral. Tous les jeudis, de 
17 h à 18 h, au centre aéré Lucie Aubrac. Inscriptions à la MSS au 
06 10 48 61 82. En parallèle, les collégiens participeront au projet 
« Méga Rallye - Collèges en Forme » qui devrait voir le jour sur la ville 
en 2025 avec les collèges Frédéric Mistral et Paul Éluard. Le but de 
ce dispositif est aussi de réduire la temps d'écran par une augmen-
tation de l'activité physique.

« APA » : sport à domicile

Pour les séniors ne pouvant pas se déplacer, la MSS propose cinq 
séances gratuites de 45 minutes, chez vous, avec une Activité Phy-
sique Adapté (APA) pour renforcer l’équilibre, la souplesse, la force 
et réduire le risque de chutes. Inscriptions au CDOMS 13 sur sport-
sante.cdoms13@gmail.com ou au 06 10 48 61 82. //

(*) Comité Départemental des Offices Municipaux des Sports des Bouches-du-
Rhône - (**) Maison Sport-Santé : MSS 

MONSIEUR LE MAIRE
à votre écoute

w Laurent Belsola, maire de Port de Bouc, tient 
une permanence sur rendez-vous, en mairie.
Prise de rendez-vous : 04 42 40 65 02

la conseillère
départementale
à votre écoute

w Magali Giorgetti, conseillère départementale 
des Bouches-du-Rhône, tient une permanence 
sur rendez-vous, à la Maison des Associations 
de Port de Bouc «  Madeleine Michel  », tous les 
jeudis après-midis, de 14 h à 16 h (hors vacances 
scolaires). 
Pour prendre un rendez-vous, contactez au préalable le 
04 13 31 08 54

l’élue
au logement
à votre écoute

w Floriane Sotta, conseillère municipale délé- 
guée au Logement tient une permanence tous 
les mercredis, de 10 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 
16 h 30 au Pôle Habitat de la Maison des Services 
au Public « Michel Delepoulle ».
Sur rendez-vous uniquement : 04 42 40 73 50

Signalez-nous tout problème
en un coup de fil !

propreté, espaces verts, sécurité, voirie…

En semaine du lundi au vendredi
de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30

0800 09 09 26
appel gratuit depuis un poste fixe

les soirs / week-ends / jours fériés
les soirs de la semaine de 17 h 30 à 8 h 30

le week-end du vendredi 17 h 30 au lundi 8 h 30

06 72 80 14 05

Déménagement 
de la boutique Ulysse
Métropole Mobilité 

w Depuis le 18 novembre 2024, la boutique du réseau de bus Ulysse de la Mé-
tropole Mobilité a déménagé ses locaux dans l’ancienne agence SNCF de la gare 
ferroviaire de Port de Bouc, place du 8 mai 1945. Elle propose comme toujours 
des tickets et abonnements pour le réseau de bus Ouest-Métropole mais aussi, 
désormais, des tickets pour Lecar (anciennement CAR 13) qui dessert les grandes 
villes comme Aix-en-Provence, Marseille, Aubagne, l’aéroport Marseille-Provence 
ou encore, la Côte Bleue. Les départs avec Lecar se font du Pôle d’échanges 
multimodal Danielle Casanova à Martigues mais les tickets sont en vente à Port 
de Bouc. C’est pratique ! La Métropole, dans son projet de développement de la 
mobilité sur le territoire, a souhaité simplifier les trajets des usagers en plaçant 
sa boutique au cœur d’un carrefour important, où prochainement, s’implantera 
également le Bus à Haut Niveau de Service (BHNS). //
Billeterie BUS : du lundi au vendredi, de 8 h 15 à 12 h et de 13 h 15 à 17 h 15 
04 88 93 00 47 - www.lametropolemobilite.fr (anciennement le pilote) 
www.lecaraixmarseille.com 



agenda

n Médiathèque Boris Vian - 04 42 06 65 54 - www.mediatheque-portdebouc.com
n Théâtre Le Sémaphore - 04 42 06 39 09 - www.theatre-semaphore-portdebouc.com
n Maison des associations Madeleine Michel - 04 42 40 66 22

n Cinéma Le Méliès - 04 42 06 29 77 - www.cinemelies.fr
n Centre d’arts Fernand Léger - 04 42 40 65 19 - www.centrefernandleger.com 
n Conservatoire municipal Hubert Gamba - 04 42 40 73 41

Tout l’agenda en ligne sur le site de la Ville : www.portdebouc.fr       Ville de Port de Bouc

février 2025
n  DU 17 AU 20
De 10 h à 12 h : Stage Volume enfants
avec Mélissa Rosingana (dès 5 ans)
Centre d’arts Fernand Léger (réservation obligatoire)

n  SAMEDI 22
15 h : Dictée collective
(dès 12 ans), médiathèque Boris Vian

n  LUNDI 24
18 h : Lundis de l'art
Conférence « La beauté des ruines »
par Daniel Clauzier. Centre d’arts Fernand Léger

n  JEUDI 27
14 h 30 : Atelier relaxation
Médiathèque Boris Vian

n  VENDREDI 28
20 h : Spectacle, « Le problème lapin »
Théâtre Le Sémaphore (tarifs habituels)

mars
n  LUNDI 03
18 h : Conférence, « Les femmes 
dans la Résistance »
Maison des Associations Madeleine Michel

n  MARDI 04
18 h : Conseil municipal
Salle du conseil - Mairie - Cours Landrivon

n  JEUDI 06
18 h 30 : « Séverine l'insurgée, 
Séverine l'oubliée » 
Conférence de Marie-France Boireau sur la figure  
de Séverine, pseudonyme de Carole Rémy, écrivaine 
et journaliste française tombée dans l'oubli.
Médiathèque Boris Vian

n n  SAMEDI 08
Dans la matinée : 5e édition 
de la « Grande marche pour l’égalité »
14 h : Journée cinéma 
avec le Point Accueil Jeunesse
Cinéma Le Méliès

n  JEUDI 13
18 h : Concert de la chorale Enfance Do Ré  
à l'Auditorium du conservatoire Hubert Gamba

n  DU 14 AU 28 MARS
41e Salon de Printemps 
avec l’exposition « Accordages »
de Nadine Lahoz-Guilez
Vendredi 14 à 18 h : Vernissage de l'exposition
Centre d’arts Fernand Léger

n  LUNDI 17
18 h : Lundis de l'art, « Paul Cézanne 
en Provence » par Bruno Ely 
Centre d’arts Fernand Léger

n  MERCREDI 19
18 h : Commémoration du cessez-le-feu en Algérie 
Monument aux morts de La Lèque, rue Nationale

n  MARDI 25
18 h : Conseil municipal
Salle du conseil - Mairie - Cours Landrivon

n n  JEUDI 27
14 h : Forum de l'habitat et du logement
Toute la journée, techniciens, bailleurs, 
élus et habitants pourront échanger autour 
d'ateliers et de tables-rondes sur la thématique 
de l'habitat. À partir de 18 h, un débat aura lieu 
autour des enjeux nationaux autour du logement 
en présence du sénateur et adjoint à la ville 
de Paris, Ian Brossat. Salle Gagarine
19 h : Spectacle, « Le jeune homme »
d'après le roman d'Annie Ernaux, mis en scène 
par la compagnie la Fanfare
Médiathèque Boris Vian

n  VENDREDI 28
20 h : Soirée danse
dans le cadre de la journée internationale de lutte 
pour les droits des femmes. Deux spectacles 
« Intro » et « C’est toi qu’on adore »
Théâtre le Sémaphore

n  DIMANCHE 30
De 9 h à 18 h : Terramar
L'office de tourisme fête l'arrivée du printemps 
sur le cours Landrivon avec un marché aux plantes 
ainsi qu'une foire artisanale et alimentaire. Une 
jolie mise en valeur de la double identité de la ville, 
attachée à la terre et à la mer.

avril
n  JEUDI 03 ET VENDREDI 04
20 h : Spectacle, « C'est pas parce qu'on a rien 
à dire qu'il faut fermer sa gueule » 
Fascinés par le format radiophonique 
des émissions de nuit, la compagnie les Estivants 
s'en inspire afin de créer un dispositif théâtral 
en quête d'une radio qui s'écouterait avec les yeux.
Théâtre le Sémaphore

n  DU 04 AU 18
Exposition « (Dé)pixélisations » 
du Photo Club Antoine Santoru, 
Centre d'arts Fernand Léger
Vendredi 04 à 18 h : Vernissage de l'exposition
Centre d'arts Fernand Léger

n  LUNDI 14
18 h : Lundis de l'art, 
« Défaire les images, refaire le monde » 
Conférence. La photographie comme outil politique 
en présence d'Alejandro Leon Cannock, 
artiste-photographe, chercheur et professeur 
de l'Université Aix-Marseille
Centre d'arts Fernand Léger

n  MERCREDI 16
10 h et 14 h 30 : Spectacle, 
« Et si tu danses » 
Entre danse et théâtre, partons ensemble 
sur les traces du petit Poucet devenu grand. 
Un spectacle interactif qui appelle à l'imagination...
Théâtre le Sémaphore

n  DIMANCHE 27
11 h : Commémoration en hommage 
aux déportés et internés 
de la Seconde Guerre mondiale 
Monument aux morts de l’avenue 
Maurice Thorez

n  MARDI 29
20 h : Spectacle, « Koudour » 
La chanteuse et comédienne Hatice Özer 
nous invite à célébrer la passion et l'amour, 
dans un spectacle musical et théâtre inspiré 
par les mariages dans la diaspora turque
Théâtre le Sémaphore

Droits des femmes : 
Soirée danse 
le 28 mars 
au Sémaphore
« Intro » 
de la Cie Etra 
© Timothée Jolivet


